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APRESENTAÇÃO
A ECM-PESQUISAS é um braço da ECM  

EDIÇÃO COMUNICAÇÃO & MARKETING EIRELI, 
devidamente registrada no CON SELHO FEDERAL 
DE ESTATÍSTICA, que surge para ocupar um 
espaço deixado pelo Instituto DATAFORM, que 
estaria completando 29 anos de atuação.

A ECM ocupa a lacuna deixada pelo DATAFORM 
porque agrega a mesma equipe de entrevistadores 
(as), manten  do um status de profissionalismo, 
cred  ibilidade, responsabilidade, seriedade, 
segurança e agilidade.

HISTÓRICO
No ano de 2016, essa equipe realizou pesquisas 

eleitorais, fazendo-as em mais de 50 cidades 
na região sergipana e também na região baiana, 
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e como sempre conseguiu obter resultados de 
destaque. Em 2018, outra vez destaque entre as 
empresas de pesquisas de opinião do país que 
obtiveram excelentes resul  tados nas pesquisas 
estaduais, pois foi único instituto que acertou os 
dois vencedores para o senado em Sergipe.

Em 2020, já como ECM-PESQUISAS, realizou 
um trabalho eficaz em 32 mu  nicípios, quando a 
ECM acertou todas as pesquisas.

POR QUE CONTRATAR A ECM PESQUISAS?
É esse serviço que colocamos, res  peitosamente, 

à disposição do mercado, considerando que a 
experiência acumu  lada pelo DATAFORM, inclusive 
com a mesma equipe e com a sua profissional 
de estatística, DRIELLY JULIANNE RO  DRIGUES 
- Registrada no CONRE sob número 10.591/ 5º 
Região, que integra, por contrato, a equipe da ECM.
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CONTROLE INTERNO DA ECM-PESQUISAS
Alguns procedimentos fazem parte da execução 

de tarefas pela equipe da ECM, como seguem:

u Após fechamento do contrato, a ECM negocia 
diretamente com a estatística responsável os 
valores dos trabalhos de campo, tabulação de 
dados e con  fecção dos relatórios;

u Jamais é informado à profissional de 
estatística a identidade do contratante da 
pesquisa;

u Acompanhamento pela responsável pelas 
pesquisas, a partir das entrevistas de campo

u Supervisão dos (as) entrevistado- res (as) 
por pessoal treinado, com um supervisor para 
quatro entrevistadores (as), observando a correta 
aplicação das entrevistas porta a porta, evitando 
que se entrevistem transeuntes nas ruas, praças e 
aglomerados, além do percen  tual adotado pelos 
órgãos de controle;

u Acompanhamento do fiel cumpri  mento 
das estratégias científicas de eleição dos lares 
a serem entrevistados, observando-se aspectos 
demográficos, dentro das técnicas e das 
exigências do TRE (no caso de pesquisa eleitoral) 
para aplicação de pesquisas;
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u Fiscalização da distribuição aleatória dos 
entrevistadores, jamais contratando entrevistadores 
residentes no mesmo município, ou mesmo nos 
municípios adjacentes do local das pesquisas;

u Recebimento e conferência prelim  inar dos 
formulários preenchidos das mãos da estatística 
responsável, para escaneamento;

u No momento do escaneamento, é feita a 
última conferência de preenchi  mento individual, 
para conclusão do controle, providenciando o 
arquiva  mento físico dos formulários.

ANÁLISE FINAL DOS RELATÓRIOS 
APRESENTADOS PELA PROFISSIONAL DE 
ESTATÍSTICA CONTRATADA PELA ECM
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1/3OPINIÃO

EDITORIAL

O entrevistado desta semana é Fábio 
Mitidieri, que é deputado federal. Ele 
recebeu em sua residência a equipe do 
Cinformonline para falar dos seus projetos 
para Sergipe, na condição de pré-candidato 
pelo grupo governista. 

Até a semana passada, poucos 
candidatos se lançaram efetivamente como 
pretendentes ao cargo, buscando espaço 
dentro dos seus partidos e perante a 
população para escolha dos seus nomes.

A CORRIDA 
PELO GOVERNO 

DE SERGIPE 
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Salvo engano, foi Rogério Carvalho quem 
primeiro se lançou como pré-candidato, 
estribado no apoio esperado do seu partido, o 
PT e na vantagem de Lula nas pesquisas até 
agora publicadas.

Quem se antecipou também foi Valmir 
de Francisquinho, pelo PL, partido do 
presidente Bolsonaro, criando um aparente 
embaraço com a pré-candidatura de João 
Fontes, aliado e defensor de primeira hora 
do presidente da República. 

O governador Belivaldo, sabiamente, deixou 
que todos os aliados trabalhassem suas bases 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

uVida Amorosa;
uFamiliar;
uProfissional;
uFinanceiro;
uJudicial.
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3/4EDITORIALOPINIÃO

e somente na última segunda-feira declarou 
o pré-candidato Fábio Mitidieri como o nome 
que estabelece o consenso no grupo.

Agora Fábio começa a trabalhar com mais 
vigor e a força de correligionários, uma vez que 
conta, além do apoio do governo e da grande 
maioria dos prefeitos e deputados. Ele se diz 
preparado para governar Sergipe. 

Precisa convencer a população porque a 
disputa parece dura, lembrando que ainda 
há o senador Alessandro correndo por fora, 
acreditando que pode surpreender como já 
ocorreu recentemente. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Salvo engano, foi Rogério 
Carvalho quem primeiro se lançou 
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Em um período de pré-campanha eleitoral, 
é muito natural que as especulações se 
propaguem, ganhem força. Este colunista 
já alertou aos leitores, em publicações 
anteriores, sobre o “blefe” que costuma 
surgir estrategicamente e, de uns tempos 
para cá, com o incremento das redes sociais, 
vieram à tona das chamadas “fake News”! O 
melhor caminho neste momento é manter 
a cautela, buscar informações confiáveis, 
saber ouvir os dois lados e, principalmente, 
conversar com quem realmente decide: o 
povo! Nós temos bons e maus profissionais 
em diversos segmentos. Temos na Política, no 

OPINIÃO
1/20

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

POLÍTICOS APOSTAM NO EMBATE 
ENTRE FÁBIO MITIDIERI E VALMIR 
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Jornalismo, no Direito...temos bons institutos 
de pesquisa e outros não muito confiáveis. É 
sempre bom também que o leitor/eleitor tome 
o cuidado de levantar os “financiadores” de 
determinados levantamentos. Geralmente 
lá poderão encontrar respostas para muitos 
questionamentos...mas sobre o cenário político 
em Sergipe, mais precisamente na disputa 
pelo comando do Estado, pelo conversando 
com a classe política, momentaneamente nós 
podemos fazer uma breve avaliação. 

É evidente que a “melhor pesquisa” é 
a apuração das urnas, no dia da eleição, 
mas conversando com diversos políticos, 
mandatários ou não, este colunista mantém a 
percepção de que as apostas se voltam para 
uma polarização na disputa pelo governo entre 
o pré-candidato da situação, deputado federal 
Fábio Mitidieri (PSD), e o principal nome 
da oposição, no momento, o ex-prefeito de 
Itabaiana, Valmir de Francisquinho (PL). Este 
colunista, inclusive, já duvidou dessa segunda 
pré-candidatura, mas tem que analisar e 
respeitar o cenário atual.  
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De um lado Fábio Mitidieri tem o apoio do 
governador do Estado e do prefeito de Aracaju, 
lidera o maior agrupamento político, que vem 
dominando o Executivo há muitos anos, sem 
contar que tem a adesão da grande maioria dos 
prefeitos, vice-prefeitos, vereadores e lideranças 
municipais, como também o interesse total da 
Executiva Nacional de seu partido; do outro lado, 
Valmir de Francisquinho aposta no desgaste 
desse agrupamento (do qual até recentemente 
ele fazia parte) e adotou a estratégia de prometer 
tudo, até o que parece ser impraticável. 

Fábio vem o discurso de “avançar” sobre o 
que é possível; Valmir aposta em dizer aquilo 
que as pessoas querem ouvir, “vendendo” que 
nada é impossível. Em seu pré-lançamento 
Mitidieri “causou” dando uma demonstração 
clara de muita força e prestígio político; o ex-
prefeito de Itabaiana aposta em “atacar” as 
periferias e começa a conquistar adesões de 
políticos que não estão encontrando espaço na 
base governista. Outros nomes que disputam o 
governo, João Fontes (PTB), Rogério Carvalho 
(PT) e Alessandro Vieira (PSDB), por enquanto, 
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parecem estagnados. Ainda é cedo, estamos em 
pré-campanha, muitas especulações e “blefes” 
vão surgir até o registro das candidaturas junto 
à Justiça Eleitoral, mas para a classe política 
está claro que o embate pelo governo do Estado 
tende a ficar polarizado entre Fábio Mitidieri e 
Valmir de Francisquinho. Coincidentemente dois 
pré-candidatos que trabalham para não deixar 
“federalizar” a eleição estadual. Não se sabe se 
dará certo, mas é o cenário que está posto. É 
esperar a reação do eleitorado quando Lula (PT) 
e Bolsonaro (PL) vierem em Sergipe...

CINFORMANDOOPINIÃO
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VEJA ESSA!
Profundamente lamentável e desnecessária 
a abordagem feita por Policiais Rodoviários 
Federais contra um cidadão no município 
de Umbaúba, que findou vindo à óbito. 
Independente de idade, religião, raça e etnia, 
a ação foi grosseira, descabida e covarde, e 
findou sendo letal.
 
E ESSA!
Esse colunista defende a devida apuração 
e punição dos responsáveis, considerando 
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que uma vida findou sendo ceifada. Mas não 
generaliza em relação aos Policiais Rodoviários 
Federais; não é a má conduta de um ou mais 
profissionais que descontruirá a credibilidade e 
a imagem de uma classe.
 
ALÔ SÃO CRISTÓVÃO!
Em São Cristóvão, denúncias e mais denúncias 
começam a repercutir. Depois do episódio 
envolvendo uma empresa na coleta de lixo, 
onde várias irregularidades e improbidades 
foram apontadas e comprovadas, agora chega 
a informação da realização de serviços sem a 
devida cobertura contratual. 

BOMBA!
Este colunista foi informado da contratação 
de uma empresa para receber por serviços, 
supostamente não realizados, com rescisão de 
contrato para não conceder direitos legais a 
uma empresa contratada que não comungou 
com as “regras do jogo”; fala-se também na 
recontratação (direcionamento) contemplando 
tudo e mais algumas demandas não acatadas 
anteriormente, algo muito estranho, ainda mais 
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quando envolve recursos públicos e que, em 
breve, deixará muita gente estarrecida...

EXCLUSIVA!
Este colunista tomou conhecimento de um 
acordo político, firmado recentemente, que 
passa por uma “troca”, ou seja: completamente 
inviabilizado, eleitoralmente falando, um político 
fez um “acordão” para “trocar de camisa” e 
mudar completamente de posição sobre tudo o 
que pensava e defendia. Coisas dos bastidores 
da política que se vierem à tona...

MARIA MENDONÇA I
Através de duas Moções de Apelo, a 
deputada estadual Maria Mendonça (PDT) 
pediu aos oito parlamentares da bancada 
federal sergipana que aprovem o Projeto 
de Lei 3974/2020 que cria o selo “Empresa 
parceira na luta ao enfrentamento à violência 
doméstica”. De autoria do deputado Júlio 
Delgado (PSB/MG), a proposta sugere 
incentivo fiscal, com o intuito de estimular a 
inclusão produtiva de mulheres vítimas de 
violência doméstica e familiar.
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MARIA MENDONÇA II
“Como bem disse o autor da propositura, a 
criação do Selo será a porta de entrada para 
a inserção ou reinserção de mulheres no 
mercado de trabalho pela parceria entre União 
e empresas”, afirmou Maria, ressaltando que a 
proposta prevê regulamento futuro para definir 
deduções no Imposto de Renda das empresas 
que participarem da iniciativa, de até 8% ao ano, 
por até cinco exercícios fiscais consecutivos.
 
CRESCIMENTO DOS CASOS
Nas Moções, já protocoladas na Alese, Maria 
Mendonça pede para que sejam levados em 
consideração aspectos como a elevação no 
número de casos envolvendo violência contra 
a mulher. As empresas parceiras do Selo, sem 
dúvida, contribuirão para a autoestima e saúde 
mental dessas mulheres que historicamente 
são violentadas das mais diversas formas.

QUALIDADE DE VIDA
Para Maria apoiar este tipo de projeto “é 
aumentar as possibilidades de gerar empregos, 
melhorando, significativamente, a vida 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de mulheres que sofrem com os traumas 
deixados pela violência e, mais do que nunca, 
que precisam do apoio do Estado para terem 
uma vida digna”, reiterou a deputada.

JORGINHO ARAÚJO I
O presidente nacional do Partido Social 
Democrático (PSD), Gilberto Kassab, anunciou, 
em Aracaju, que o sergipano Jorginho Araujo 
assumirá o comando da Juventude Nacional 
do partido. “A partir de agora o Jorginho passa 
a ser presidente do PSD Jovem Nacional. Ele 
é muito bem preparado, também fundador do 
partido. Encerrado o mandato do presidente 
anterior, houve uma eleição, e por unanimidade 
ele foi escolhido”, anuncia Kassab. 

JORGINHO ARAÚJO II
Jorginho Araújo é pré-candidato a deputado 
estadual, em Sergipe, pelo PSD, e possui 
uma trajetória consolidada da vida pública. 
“Recebi o convite com muita alegria, e 
fiquei extremamente lisonjeado pelo gesto 
do presidente Kassab. Tenho consciência 
do desafio: precisamos construir uma 

CINFORMANDOOPINIÃO
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juventude que entenda que a política está 
em todas as esferas da vida, mais que isso, 
fazer com que os jovens acreditem que as 
mudanças estão em nossas mãos”

JORGINHO ARAÚJO III
“Com certeza, retribuirei a confiança depositada 
em mim com muito trabalho para fortalecer 
ainda mais a Juventude Nacional do partido 
que, com muito orgulho, estou filiado desde a 
sua fundação, em 2011”, declarou Jorginho, que 
é filiado ao partido desde 2011, está presente 
desde a fundação da agremiação. Em Aracaju, 
já foi secretário adjunto de Trabalho de Sergipe 
(Setrab), secretário municipal de Esporte e 
Juventude (Sejesp), presidente da Fundação 
Municipal de Formação para o Trabalho (Fundat) 
e secretário de Governo (Segov).

ALESSANDRO VIEIRA I
O senador Alessandro Vieira (PSDB) votou 
favorável à Medida Provisória 1099/22 que 
cria um programa de serviço civil voluntário 
com o intuito de combater o desemprego e 
estimular a qualificação de trabalhadores 

CINFORMANDOOPINIÃO
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desempregados. Pelo texto da MP, eles 
serão remunerados por bolsas pagas pelos 
municípios em razão da prestação de serviços 
em atividades de interesse público. 

ALESSANDRO VIEIRA II
“Quando a matéria chegou ao Senado, 
trabalhamos na melhoria do texto para reduzir 
danos. Para isso, foram apresentadas 11 
emendas, sendo sete delas acatadas. Mesmo 
estando longe do ideal, votei favorável à MP 
após os ajustes sugeridos com o objetivo de 
abrir para os sergipanos, ainda que por meio 
de uma alternativa precária, a possibilidade 
de fugir da miséria e do desemprego”, 
salientou Alessandro Vieira.

ALESSANDRO VIEIRA III
O senador sergipano destacou que seu 
posicionamento em relação à Medida Provisória 
foi consciente. “Sempre do lado certo, de 
quem mais precisa. Inclusive, no destaque 
votamos pela garantia dos direitos trabalhistas 
e previdenciários, o que infelizmente não teve 
a maioria dos votos. Temos que assumir essas 

CINFORMANDOOPINIÃO
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responsabilidades, porque estamos lidando 
com a vida das pessoas no seu momento 
mais difícil”, ressaltou. 

LAÉRCIO OLIVEIRA I
O setor de serviços reúne 1,4 milhão de 
empresas e emprega 12,8 milhões de pessoas 
no Brasil, segundo dados do IBGE. Diante 
da importância do setor, o deputado federal 
Laércio Oliveira, que presidente da Frente 
Parlamentar Mista do Setor de Serviços (FPS), 
reuniu parlamentares e diversas entidades 
para falar sobre as principais pautas para gerar 
emprego na retomada da economia.

LAÉRCIO OLIVEIRA II
Na reunião foram apresentados os resultados 
mais recentes do Índice de Serviços, criado 
pela frente parlamentar. Os dados de março 
deste ano mostram que o setor cresceu 
5,2%, em relação a fevereiro, superando em 
8% o patamar do setor pré-pandemia. Além 
disso, o setor de serviços foi o que mais 
empregou no Brasil em 2021, com cerca de 
1,2 milhão dos empregos gerados.

CINFORMANDOOPINIÃO
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LAÉRCIO OLIVEIRA III
E para manter essa tendência de crescimento, a 
Frente selecionou projetos prioritários que estão 
na agenda de 2022. De acordo com Laércio, a 
desoneração da folha para todos os setores é 
a principal demanda da frente.  “Apresentamos 
uma proposta alternativa para inclusão na PEC 
110, que possibilita o creditamento da folha de 
pagamentos como um insumo, assim como 
acontece em outros setores, onde os insumos 
geram créditos para abatimento”, explicou. Sem 
essa sugestão o projeto de reforma tributária 
como está hoje vai aumentar impostos para o 
setor, e isso significará desemprego.

ZEZINHO SOBRAL I
Engajado pelo fortalecimento da saúde pública 
e dos profissionais da linha de frente do Sistema 
Único de Saúde (SUS), o deputado estadual 
Zezinho Sobral (PDT) e a Assembleia Legislativa 
de Sergipe realizaram uma audiência pública 
sobre “Emenda Constitucional (EC 120/22) 
e a valorização dos Agentes Comunitários de 
Saúde e de Combate a Endemias”. O encontro 
reuniu as duas categorias e representantes 
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de entidades sindicais que discutiram a 
importância e os desafios para valorização 
destes profissionais e garantia de direitos.

ZEZINHO SOBRAL II
“Receber Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS) e de Combate a Endemias (ACES) 
aqui na Alese significa um reconhecimento 
do Poder Legislativo da importância que eles 
têm para a formulação de políticas públicas 
do SUS de vital importância para a população 
brasileira. Esses profissionais têm uma 
percepção ampla e detalhada para a definição 
dos perfis epidemiológicos em todo o Brasil”, 
disse o deputado Zezinho Sobral.

ZEZINHO SOBRAL III
“O SUS precisa muito da colaboração destes 
profissionais. A aprovação da PEC que está 
sendo celebrada e em breve concretizada trouxe 
os ACS e os ACES oficialmente para realidade 
do SUS. A Constituição Brasileira disse: agente 
comunitário de saúde e de endemias agora 
integram o maior plano de saúde do mundo que 
é o melhor, porque engloba todos os brasileiros”.
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ICMS
Foi publicado no Diário Oficial Eletrônico 
do Tribunal de Contas do Estado (TCE/
SE), após aprovação do Pleno, o Ato 
Deliberativo nº 1001, que fixa os índices 
percentuais definitivos das quotas de ICMS 
pertencentes aos municípios sergipanos 
para o ano de 2022. 

SUSANA AZEVEDO
A relatora da matéria foi a conselheira 
Susana Azevedo, segundo a qual os 
municípios que efetuam operações que 
geram um maior volume econômico, 
tendem a ser contemplados com uma 
participação mais significativa no produto 
de sua arrecadação.

DESTAQUES
Dessa forma, os dez primeiros a se destacarem 
na contribuição para os índices definitivos 
foram: Aracaju, Laranjeiras, Nossa Senhora do 
Socorro, Canindé de São Francisco, Estância, 
Lagarto, Itabaiana, Barra dos Coqueiros, 
Rosário do Catete e Nossa Senhora da Glória.
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AJUSTES
Conforme ficou definido, a Secretaria de 
Estado da Fazenda deverá informar os índices 
definitivos, relativos ao ano 2022, à Secretaria 
do Tesouro Nacional e ajustar os repasses já 
realizados de janeiro/2022 a maio/2022 aos 
índices definitivos apurados pelo Tribunal. A 
diferença apurada, a maior ou a menor, deverá 
ser objeto de compensação nos próximos 210 
dias, mediante ajustes em sete parcelas (de 
junho a dezembro).

TCE/SE
O Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 
(TCE/SE) teve participação no treinamento 
das comissões de Avaliação e de Controle 
de Qualidade do Marco de Medição de 
Desempenho (MMD-TC), realizado no 
Tribunal de Contas do Município de São 
Paulo (TCM-SP).

RAFAEL FONSÊCA I
Os integrantes da Corte sergipana presentes 
foram o conselheiro substituto Rafael 
Fonsêca, membro da Coordenação Geral da 
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ação; a assessora de Planejamento, Carina 
Farias Lemos, coordenadora da comissão 
de avaliação em Sergipe; e a analista de 
controle externo I, Erika Fontes de Almeida, 
que coordena a comissão de controle de 
qualidade local.

RAFAEL FONSÊCA II
“Foi um encontro muito produtivo, no qual 
pudemos nos inteirar melhor sobre este 
importante mecanismo de avaliação do 
controle externo, que incorpora diretrizes não 
só da Atricon, como também de organismos 
internacionais”, comentou Rafael Fonsêca, 
acrescentando que, em cada Tribunal, serão 
avaliados 402 critérios de diferentes áreas.

METODOLOGIA
Em meio ao treinamento foi abordada a 
metodologia que será aplicada, bem como 
itens específicos avaliados pelo projeto, como 
a composição e organização dos órgãos 
de controle externo, a governança interna 
e a fiscalização e auditoria.  A expectativa 
é que os Tribunais logo passem a trabalhar 
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na divulgação internamente. “A partir da 
próxima semana os trabalhos começarão a 
ser desenvolvidos dentro de cada Tribunal de 
Contas”, afirma Carina Lemos.

SEXTA CULTURAL
O Tribunal de Contas do Estado (TCE/SE) 
retomou as atividades do seu Espaço Cultural 
com a realização da sua Sexta Cultural. 
Com exposição de quadros e esculturas, 
lançamento de livro e apresentação musical, a 
iniciativa atraiu grande número de visitantes e 
servidores do órgão.

ANGÉLICA GUIMARÃES
Coube à conselheira Angélica Guimarães, 
corregedora-geral do TCE, fazer a abertura 
do evento em nome do conselheiro 
presidente, Flávio Conceição, que não pôde 
estar presente por motivo de saúde. “Cerca 
de cinco anos após sua última edição, esta 
Corte resgata uma tradição tão significativa; 
a meu ver, o estímulo às artes e suas diversas 
manifestações deve fazer parte da rotina 
dos órgãos públicos, pois isso impulsiona o 
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desenvolvimento social e facilita o acesso à 
cultura”, comentou a conselheira. 

CARLOS PINNA
Já o conselheiro Carlos Pinna, entusiasta 
e idealizador das sextas culturais no TCE, 
afirmou que a ação “é um exemplo para 
os demais órgãos públicos por ser um 
projeto que leva ao público os movimentos 
artísticos sergipanos”.

PROGRAMAÇÃO
A programação contou com a exposição 
“La Vita è Bella”, com esculturas de Folco 
Romanelli e pinturas de Cícera Romanelli; 
o lançamento do livro “O Termo de 
Ajustamento de Gestão como Forma de 
Tutela de Direitos Sociais”, da professora 
doutora Patrícia Verônica Sobral de Souza; e 
apresentação musical da cantora Amorosa.

FOLCO ROMANELLI
“O projeto é uma oportunidade de 
divulgação de arte, e isso é  uma coisa 
maravilhosa, possibilita a conexão entre a 
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expressão do artista e um número maior de 
pessoas”, destacou o escultor italiano.

PATRÍCIA VERÔNICA
A professora Patrícia Verônica enfatizou 
o pioneirismo da sua obra. “É o primeiro 
livro que trata sobre essa temática. Eu 
realizei um estudo de caso aqui no Tribunal 
de Contas do Estado de Sergipe e fiz um 
mapeamento em todos os Tribunais de 
Contas para identificar quais adotaram ou 
ainda não adotaram os TAGs, para saber se 
esses se utilizam do mesmo em benefício da 
sociedade”, explicou.

AMOROSA
Para a cantora Amorosa, a retomada da 
Sexta Cultural deve ser aplaudida. “É uma 
oportunidade de valorizar referências 
da cultura sergipana e de aproximar a 
sociedade e os integrantes desta Casa em 
um momento de entretenimento, a vivência 
que a cultura proporciona. Estou muito feliz 
em ter sido a artista escolhida para esse 
momento”, destacou. 
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PRESENÇAS I
Entre os integrantes do TCE, estiveram 
presentes ainda a conselheira Susana 
Azevedo e o conselheiro Luís Alberto 
Meneses; o conselheiro substituto 
Alexandre Lessa; o diretor da Escola de 
Contas (Ecojan), conselheiro aposentado 
Carlos Alberto Sobral; e o procurador-geral 
do Ministério Público de Contas (MPC), 
João Augusto Bandeira de Mello.

PRESENÇAS II
Já em meio os visitantes, compareceram o 
presidente da Assembleia Legislativa (Alese), 
deputado Luciano Bispo; o desembargador do 
Tribunal de Justiça de Sergipe, Ruy Pinheiro; 
a promotora de Justiça Ana Paula Machado; o 
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil 
Seccional Sergipe (OAB/SE), Daniel Costa; e o 
presidente da Academia Sergipana de Letras 
(ASL), José Anderson Nascimento, entre 
outras autoridades de diversos órgãos.
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FÁBIO MITTIDIERI
“EU ME PREPAREI PARA 

SER GOVERNADOR 
DE SERGIPE”

Por TRANSCRIÇÃO E REDAÇÃO: Cláudio Vasconcelos
TEXTO FINAL: Toni Alcântara 

Tranquilo, sereno, equilibrado, seguro e 
demonstrando um bom conhecimento da 
realidade de Sergipe e das aspirações do povo 
sergipano, o pré-candidato ao governo pelo 
PSD, deputado federal Fábio Mittidieri, passou 
essa impressão à reportagem do CINFORM 
ONLINE quando foi entrevistado, com 
exclusividade, pelos jornalistas Toni Alcântara 
e Cláudio Vasconcelos em sua residência na 
Coroa do Meio, em Aracaju, no final da tarde de 
sexta-feira. E resumiu o que pensa sobre esse 
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grande desafio na sua vida com a frase: “Eu 
me preparei para ser governador de Sergipe”. 
Fábio Mittidieri é até agora o pré-candidato ao 
governo mais jovem já anunciado oficialmente, 
pois tem apenas 45 anos completados no dia 
24 de fevereiro último, é sergipano de Aracaju, 
formado em Administração de Empresas, 
casado há 24 anos com Érica Mittidieri, filho 
do médico Luiz Mittidieri (deputado estadual 
por seis mandatos)e de quem herdou o gosto 
pela política. Na vida pública, foi vereador por 
Aracaju, secretário de Estado do Trabalho e 
em 2018 foi reeleito o deputado federal mais 
votado de Sergipe e o quarto do país, com 
exatos 102.899 votos. Enquanto deputado 
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federal em Brasília, Fábio viveu momentos 
importantes da história política brasileira, a 
exemplo do impeachment da ex-presidente 
Dilma Rousseff, da aprovação da Reforma da 
Previdência e da Reforma Trabalhista. Veja a 
seguir o melhor da entrevista.

CINFORM ONLINE: Como o senhor 
recebeu a notícia de que foi o escolhido para 
ser o pré-candidato ao governo Sergipe e o 
que pensa disso? 

Fábio Mittidieri: Recebi com tranquilidade, 
pois foi uma decisão de grupo, consensual, 
conversada e discutida em todos os seus 
contextos. E essa escolha foi dentre vários 
nomes bons que o nosso agrupamento político 
tem, como Edvaldo Nogueira, Laércio Oliveira e 
Ulices Andrade, todos homens experientes. 

O fato concreto é que eu me preparei para 
ser governador de Sergipe. Na vida, eu sempre 
entendi que tinha que ver como funciona o 
estado, como funciona as nossas leis, como 
funciona a administração pública. Trabalhei 
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na iniciativa privada e pública e, com isso 
acumulei experiências ao longo de quase 
30 anos. Para ser governador de um estado 
como Sergipe, é importante você conhecer a 
demanda lá na ponta, você precisa conhecer a 
realidade e a problemática lé onde ela existe. 
Sergipe, mesmo sendo um estado pequeno, 
ele tem várias realidades. Você vai no baixo 
São Francisco, a demanda local maior está 
relacionada com a rizicultura. Você vai no 
sertão para discutir a questão da bacia leiteira, 
a queijaria e a questão da água. Você vai para a 
região centro sul vai discutir a citricultura, que 
precisa de uma revitalização, o fortalecimento 
da Emdagro como órgão de governo, você 
vai discutir a indústria têxtil e os polos de 
confecções em Itabaianinha e Tobias Barreto. 

Ou seja, você precisa conhecer o estado para 
conhecer a demanda de cada região. Quem me 
acompanha sabe que estou sempre visitando 
os municípios, conversando com os amigos, 
empresários e também o homem do campo. 
São demandas diferentes. Isso tudo me 
preparou e me deixa tranquilo  para saber que 
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tenho condição de fazer um grande trabalho 
por conta do conhecimento de cada realidade.

A sua experiência como homem público, 
apesar de novo, ajudou muito a conhecer 
melhor essas realidades? Eu não tenho a menor 
dúvida. Além dos dois mandatos de deputado 
federal e um mandato de vereador e das duas 
oportunidade que fui secretário, somado à minha 
experiência na iniciativa  privada, e também 
porque eu constantemente busco informações 
do setor produtivo. Como assim? Dialogando 
com os integrantes do setor, com as várias 
vertentes que fazem a nossa economia, seja no 
turismo, seja no agronegócio, seja no petróleo e 
gás, enfim, qualquer área do governo e do estado 
que possa gerar renda e emprego  temos que 
estar sempre se atualizando. Eu sou uma pessoa 
que tive a oportunidade de conhecer o mundo 
e ver  soluções que foram  apresentadas  para 
os diversos problemas que a sociedade tem em 
outros locais. Isso também abre nossas mentes 
para essas  soluções  e problemáticas para o 
dia a dia. Mas, é importante você saber que 
não sabe tudo. Importante estar se atualizando 
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constantemente, 
isso porque as 
coisas evoluem, 
se  modernizam a 
cada momento. É 
fundamental, por 
exemplo, entender 
a necessidade da 
descentralização 
da saúde, a 
telemedicina. A 
tecnologia é outro 
fator importante. 
Sergipe tem um grande potencial nesse campo.

Por conta dessas necessidades, o senhor 
vem sempre buscando conhecer e abrir 
espaços para o conhecimento sobre a 
realidade de Sergipe? Eu venho construindo 
este espaço, estas oportunidades desde que 
acabaram as eleições de 2018, onde a gente 
vem dialogando com os integrantes do nosso 
agrupamento político. Você precisa entender 
que você tem um estado para administrar 
e, para isso, tem de ter capacidade para 
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gerenciar, entender e compreender o que 
é a máquina publica, a gestão pública. Eu 
me preparei para isso tanto politicamente 
como tecnicamente. Eu construí essa 
caminhada, portanto não foi algo que “caiu 
de paraquedas”. É importante lembrar que 
estamos vivendo uma renovação de um 
círculo politico de 40 anos. Não temos mais 
João Alves Filho conosco, não tem o saudoso 
ex-governador Marcelo Déda, José Eduardo 
Dutra, Albano Franco  já está afastado da 
vida política, Antônio Carlos Valadares não 
vai disputar eleição para governador, assim 
como Jackson Barreto. Ou seja, os grandes 
nomes da política sergipana não vão disputar 
essa eleição para o governo. Essa é a primeira 
eleição efetivamente de renovação. 

E eu como jovem me sinto preparado  para 
ocupar esse espaço. Eu seria muito covarde 
se não colocasse meu nome à disposição. É 
claro que colocar seu nome à disposição e 
o agrupamento escolher e uma construção 
que agente fez com diálogo, com maturidade 
e sem imposição. E olhe que eu disputei com 
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outros grandes nomes da política e acho que 
minha responsabilidade só aumentou depois 
da escolha. Eu tenho conhecimento do que 
posso trazer de benefício, eu sei que não basta 
renovar  o governador e sim tem que renovar 
os nomes para dar oportunidade as novos e 
eles poderem dar sua contribuição.

Caso se eleja governador, o seu governo 
não será um governo de continuidade 
do atual sob o comando de Belivaldo 
Chagas? Não, em absoluto! Não será uma 
continuidade do atual governo, mas será 
marcado prioritariamente por um avanço nas 
políticas públicas,  buscando ir mais longe, 
com ideia novas e, com isso, melhorar a 
qualidade de vida da população.

Como o senhor se sente diante desse 
desafio e brigar para ser  governador? 

Belivaldo faz um grande governo e merece 
nota 8, enquanto Bolsonaro merece nota 4, 
porque o governo dele é melhor do que ele”
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Sou uma pessoa que me sinto preparada e 
capacitada para administrar nosso estado. 
Sou uma pessoa feliz, graças a Deus, estou 
preparado para enfrentar as discursões com 
a sociedade, mostrar minhas propostas  e os 
temas que essa mesma sociedade entende 
que são os mais relevantes nesse momento  e 
apresentar soluções. Por outro lado, eu tenho 
a humildade de entender que aquilo que eu 
não souber,  perguntar e procurar me informar 
e aprender, afinal ninguém nasce sabendo de 
tudo. Vou valorizar, como sempre fiz na minha 
vida, a ética e assumir o compromisso com o 
povo sergipano de fazer as coisa acontecer. 

Como o senhor vê três questões 
fundamentais em qualquer governo, seja 
municipal, estadual ou federal que são 
Educação, Saúde e Segurança Pública? 
Basicamente esses três pilares são o coração 
da política pública de qualquer governo. 
Agora, você pode conseguir um bom nível de 
segurança, de educação e de saúde  através 
de outras políticas ligadas a outras pastas. 
É importante que a gente diga isso, porque 
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quando você investe no esporte, por exemplo, 
você está investindo na educação,  na saúde 
e na segurança. Falando especificamente 
sobre o setor educacional, temos que investir 
e ampliar ainda mais o sistema de ensino 
integral. Também é importante destacar 
que Sergipe hoje é um dos estados mais 
avançados nesse setor, e se ampliou muito 
no governo de Belivaldo Chagas. Entendo 
que temos de modernizar ainda mais os 
laboratórios de pesquisa  das escolas públicas 
para que nossos jovens de hoje possam 
estar antenados com esse mundo atual. Isso 
fora o fato de dar cada vez mais melhorar 
as condições dos professores, coisa que o 
atual governo está fazendo, mas que vamos 
ampliar caso sejamos eleito governador. 
Também vamos atuar na questão da saúde, 
na descentralização do serviço, ampliando 
o número dos hospitais regionais e levar 
para o interior as especialidades, implantar 
a modernização do prontuário eletrônico, 
a telemedicina. Portanto, muita coisa pode 
ser feita na área da saúde visando ampliar e 
melhorar ainda mais a qualidade dos serviços 
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prestados. Na segurança, precisamos melhorar 
nosso efetivo, fazer novos concursos públicos, 
ampliar e reformar nossas delegacias,  buscar 
cada vez mais equipamentos modernos  para 
nossa polícia ficar mais preparada e protegida 
no combate ao crime, notadamente o crime 
organizado. Para mim, são áreas como falei 
que tem uma demanda social fortíssima e que 
é prioridade de qualquer governo.

Caso seja eleito governador, como o 
senhor espera encontrar a situação do 
governo especialmente no tocante à 
máquina pública e sua economia? Na minha 
opinião, o estado de Sergipe hoje é um estado  
saneado. Quem encontrou Sergipe há quatro 
anos atrás, como Belivaldo encontrou, viu um 
estado que estava devendo aos fornecedores, 
que devia ao servidor, um estado que tinha seu 
décimo terceiro pago  em parcelas, um estado 
que não tinha quem quisesse emprestar 
um real, ou seja, sem crédito, sem certidão 
negativa e também sem crédito na praça. 
Hoje, não, Sergipe tem todas as suas rodovias 
pavimentadas, com mais de 900 quilômetros 
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de estradas concluídas. E mais: o servidor 
recebe em dia seu décimo terceiro e agora 
está sendo pago de forma antecipada  50% 
no salário e os outros 50%  no aniversário. 
A realidade de hoje é que tem fila de banco 
querendo emprestar recursos para Sergipe.

Então o senhor considera que hoje  
Sergipe é um estado equilibrado e bem 
administrado? Para mim, Sergipe está muito 
bem administrado e, se for da vontade de Deus 
e do povo que eu venha a ser governador ano 
que vem, nem eu nem qualquer outro pode 
reclamar da situação orçamentária e financeira 
que estará encontrando o estado de Sergipe. 
Às vezes, para você fazer esse dever de casa 
tem que tomar medidas duras,  medidas 
drásticas  que incomodam num primeiro 
momento toda sociedade e a política, mas você 
não consegue recuperar o estado se não tiver 
a coragem de tomar as medidas que foram 
tomadas pelo atual governador. O Sergipe dos 
próximos quatro anos é um Sergipe pronto 
para mais desenvolvimento, para geração de 
emprego e renda, um estado saneado. Fato 
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concreto: as pessoas vêm buscar informações 
sobre Sergipe e está encontrando um estado 
organizado. Entretanto, é preciso dizer que 
devemos ter muito cuidado, porque a linha 
entre a boa gestão  e a má gestão  é muito 
tênue. Se você não for uma pessoa muito 
equilibrada e preparada para o cargo, pode 
levar tudo a perder, isso porque o esforço foi 
muito grande de toda sociedade para que 
chegássemos à situação que estamos hoje.

Como o senhor enxerga a potencialidade 
de Sergipe em seus diversos aspectos, 
notadamente de suas reservas e riquezas 
naturais? Sergipe tem um potencial 
gigantesca na área de petróleo e gás, o turismo 
é algo que é muito falado  e pouco explorado, 
por isso precisamos ampliar as políticas 
públicas de desenvolvimento do turismo. 
Afinal, o turismo é uma indústria sem  chaminé 
e que gera muito emprego e renda para a 
população, direta e indiretamente. Temos as 
belezas naturais  que Deus nos deu,  por isso 
precisamos explorar ainda mais, fazer novas 
parcerias com o trade turístico, fazer uma 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

13/20ENTREVISTAPOLÍTICA

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 53

divulgação mais ampla no âmbito nacional e 
até internacional, estruturar melhor o nosso 
setor turístico para receber bem os turistas, 
porque  não adianta trazer eles pra cá se 
você não estiver  preparado para recebê-los, 
capacitar as pessoas que lidam com o turismo 
para que elas possam receber mais cada vez 
melhor esses turistas. Isso tudo é um desafio 
gostoso. Afinal, quem gosta do turismo, quem 
gosta de gerar emprego  e renda, de tratar bem 
as pessoas, também deve gostar desse desafio.

E sobre outras atividades econômicas, 
como o agronegócio, o que o senhor pensa? 
Caso seja eleito governador, penso em 
expandir o agronegócio, a pecuária, recuperar 
e expandir a  nossa citricultura, modernizar 
mais ainda a Emdagro recuperando sua 
capacidade tecnológica, viabilizar o preparo 
de técnicos e outros profissionais, criar 
cursos através do NAT para preparar os 
operadores de máquinas. Hoje, por exemplo, 
as máquinas e equipamentos agrícolas estão 
muito modernas, a exemplo dos tratores com 
imensos recursos tecnológicos que exigem 
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mão de obra qualificada para operá-los. 
Também estimular a criação e implantações 
de novas usinas movidas a energia solar, 
as de usina eólica. Afinal, Sergipe tem um 
potencial muito grande e já possui uma uma 
matriz energética muito forte, mas precisamos 
ampliá-la por conta da crescente demanda que 
se registra todo ano no estado.

Sua opinião sobre a chamada Grande 
Aracaju e como o seu governo, caso se 
eleja, vai olhar essa região Eu sou filho 
de Aracaju, fui vereador de Aracaju e é 
nessa cidade que eu moro. Nós temos o 
Distrito Industrial  de Socorro e entendo que 
precisamos reforçar esse parque industrial. 
Temos uma São Cristóvão culturalmente 
riquíssima, precisamos explorar mais ainda 
o turismo dando estrutura que merece e 
levando também infraestrutura. Temos  
dentro de Aracaju problemas no transporte, 
temos uma Barra do Coqueiros que tem um 
potencial turístico gigantesco que precisa 
ser bem cuidado, bem ordenado e que ela 
pode ter o estado como parceiro.  Nossa 
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capital tem demandas um pouco diferente 
das demais pela infraestrutura que Aracaju 
possui. Enfim, o meu olhar é de que temos 
um grande futuro pela frente.

E quanto ao interior, representando 
principalmente pelo sertão, Fábio pretende 
ser um novo “João do chapéu de couro”? 
Com todo respeito ao saudoso Dr. João, mas 
eu quero mesmo é ser Fabio Mitidieri e deixar 
uma marca de desenvolvimento, de geração 
de emprego e renda, mas sem esquecer o 
social. Temos que lembrar que saímos de 
uma pandemia e que muita gente ainda passa 
fome hoje e ela se tornou uma realidade que 
temos que mudar. Pra isso, precisamos gerar 
emprego e renda  pois, na minha opinião, esta é 
a melhor forma de combater  a miséria e a fome. 
Também precisamos ampliar os serviços sociais 
oferecidos hoje pelo estado, como é o caso dos 
cartões que hoje contempla um valor de 200 
reais para 20 mil sergipano, principalmente da 
região do baixo são Francisco, que tem o menor 
IDH do estado. É importante dar este socorro 
neste momento para mudar essa atual realidade.
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Falando um pouco de política, como o 
senhor viu a fala de Edvaldo Nogueira após 
o anúncio do seu nome como candidato do 
grupo do governo? Embora ele tenha dito no 
calor da emoção que a escolha do meu nome 
foi um erro, eu não vejo assim. Não vejo como 
erro e até brinquei com ele sobre qual  seria 
a reação dele se tivesse sido inverso. Para 
mim, Edvaldo é um homem muito preparado, 
de grupo,  de compromisso e fez questão 
de estar em nosso lançamento quando deu 
um discurso bem incisivo,  eloquente até e 
deixou muito claro que o seu pré-candidato 
ao governo é Fábio Mittidieri e que vai estar 
na campanha pra valer. Claro que se só um 
pode ser escolhido, os outros que não foram 
escolhidos têm um sentimento de tristeza, 
até de frustação, mas isso é natural. O que 
precisava ter  e nós tivemos foi  maturidade 
política e seguir em frente.

Na sua opinião, qual será o papel de 
Edvaldo Nogueira na sua campanha? 
Edvaldo é uma grande liderança de nosso 
grupo, com certeza uma das maiores que 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

17/20ENTREVISTAPOLÍTICA

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 57

nós temos, sabemos de sua força e de sua 
importância. E mais: ele tem uma cidade para 
administrar e, obviamente, mesmo com essa 
missão ele vai ajudar em muitos momentos, vai 
ser muito forte e tê-lo em nosso palanque, ter o 
seu apoio vai ser fundamental para que agente 
possa crescer e ganhar as eleições.

É verdade que vai ser Edvaldo Nogueira 
quem indicará o nome para compor a chapa 
como vice e que o senhor sugeriu o nome 
de uma mulher? Todas as duas afirmações 
são verdadeiras. Nós discutimos no grupo de 
forma tranquila e decidimos que a escolha do 
nome para ser meu vice seria do PDT, que é 
presidido pelo prefeito Edvaldo Nogueira  isto 
já foi acordado por todos. A justificativa é muito 
simples: o PDT tem um prefeito de Aracaju, que é 
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uma grande liderança e, por fazer parte de nosso 
grupo político ele é quem vai poder indicar o vice. 
Quanto ao nome a ser escolhido por Edivaldo, 
não tenho preferência, mas apenas disse a ele 
que gostaria de ter uma mulher compondo uma 
chapa conosco, isso pela representatividade 
da mulher na sociedade. Hoje elas são 52%  da 
população e acho que é importante trazer as 
mulheres para  a vida pública. 

Como o senhor vê hoje o cenário político 
nacional e o que vai surgir logo após as 
eleições deste ano? O que eu penso é o 
seguinte: seja quem for o próximo presidente 
da República, eu, se eleito for governador, 
vou bater na porta do Planalto. Sergipe é um 
estado pequeno, um estado que não pode se 
dar o direito de fazer depois das eleições opção 
ideológica. Eu eleito serei governador de todos 
os sergipanos.  E para ser de todos tenho que 
cuidar de todos. Então, obviamente aquele que 
a população escolher para presidir o Brasil eu 
vou estar lá para buscar os recursos necessários 
aos investimentos no meu estado  porque esse é 
meu papel. Vou trabalhar com quem ganhar.
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Sua nota para o governo Belivaldo 
Chagas e outra para o de Jair Bolsonaro? 
Para o governador Belivaldo Chagas, nota 
oito por tudo que ele fez e porque ningém 
faz tudo para agradar a todos. Afinal, 
Belivaldo teve o mérito, dentre outras 
coisas, de sanear as contas públicas e agora 
vamos ter que buscar outras demandas. 
Para o presidente Bolsonaro, nota quatro, 
porque o governo dele é melhor do que ele.

Sua mensagem final para os leitores do 
Cinform Online, para os eleitores e para 
a população de Sergipe em geral. Quero 
primeiramente agradecer o espaço que o 
Cinform Online está nos dando, de poder 
conversar com os sergipanos e dizer à nossa 
população que tenha fé, tenha esperança 
que, com a mercê de Deus e o apoio do 
povo, eleito governador, vamos continuar 
avançando nas políticas públicas, que é 
chegada a hora da renovação e que o novo 
está chegando com ideias novas, de forma 
humilde e simples mas com uma forma 
corajosa e transparente de fazer política.
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A programação de cursos do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Comercial 
(SENAC) para o período de maio a agosto, 
está disponível para consulta, informações e 
matrículas em todas as unidades da instituição 
e também no site se.senac.br.

Estão sendo ofertadas mais de 4000 vagas 
distribuídas em mais de 190 turmas, para os 
cursos que serão ministrados em Aracaju, 
Lagarto, Itabaiana, Tobias Barreto, Nossa 
Senhora da Glória, Propriá e Unidade Móvel. 
As matrículas podem ser feitas online, através 
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do catálogo de 
cursos no site cursos.
se.senac.br, ou nas 
unidades Senac, com 
exceção dos cursos 
técnicos, cujas as 
inscrições são feitas 
de forma presencial.

“Atento à missão 
de desenvolver 
organizações e 
pessoas para o 
mundo do trabalho 
através da educação 
profissional, o Senac 
oportuniza a qualificação do trabalhador 
nas áreas de informática, beleza, saúde, 
gastronomia, produção de alimentos, gestão e 
negócios, comunicação, idiomas, infraestrutura 
e moda, além dos cursos técnicos”, relatou a 
diretora regional do Senac, Priscila Felizola.

Entre os diversos cursos estão o de 
Oratória, Vendedor, Assistente Administrativo, 

Diretora Regional do Senac, 
Priscila Dias Felizola. 

FOTOS ANDRÉ MOURA
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Assistente de Recursos Humanos, Assistente 
de Pessoal, Cálculos Trabalhistas, Língua 
Brasileira De Sinais (Libras), Cuidador de 
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Novas Cozinhas pedagógicas do Centro de Gastronomia do Senac. 

Idosos, Fotografia Comercial Com Celular, 
Informática, Power BI, dentre outros.

Na área de Hotelaria, estão abertas as 
matrículas para os cursos de Agente de 
Alimentação Escolar, Preparo de Pizzas, 
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Comidas Típicas Juninas, Salgadeiro, Auxiliar 
de Cozinha, Pizzaiolo, Vinhos e Harmonizações, 
Preparo de Massas Frescas e Recheadas, 
Preparo de queijos artesanais, Decoração com 
Bicos de Confeitar, Panificação: técnicas e 
bases, Confeiteiro. E os cursos do segmento de 
hospitalidade: Recepção de Hotéis: Operação 
e Procedimentos, Camareira - Técnicas de 
Limpeza e Arrumação. 

O Senac tem previsão de lançar ainda 
este ano, os Cursos Técnicos em Nutrição 
e Dietética e o Técnico em Gastronomia, 
que serão realizados no novo Centro de 
Gastronomia. As matrículas para os cursos 
técnicos em Rádio e TV e Logística encontram-
se abertas na unidade Senac em Aracaju.

Quer conferir nossas novidades e toda 
programação completa? Acesse o site cursos.
se.senac.br e obtenha informações necessárias 
para a matrícula e os descontos do plano de 
fidelização que podem ser encontrados no site 
clicando aqui. Mais informações através do 
telefone (79) 3212-1560.
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Façamos um exercício imaginativo para 
ilustrar o nosso tema. Se chegasse uma 
nova escola na cidade que (I) oferecesse 
uma completa formação humanística 
e de valores éticos; (II) prometesse 
autodidatismo e desenvolvimento de um 
espírito emancipatório em seus alunos; (III) 
implementação de uma metodologia viva que 
contempla as necessidades e particularidades 
de cada estudante, isoladamente e no 

1/7

UZIEL SANTANA

APONTAMENTOS 
EM DEFESA DO 

ENSINO DOMICILIAR
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contexto social, e (IV) apresentasse 
estatísticas e indicadores de desempenho 
melhores que quaisquer outros sistemas, 
algum pai ou mãe não consideraria matricular 
seu(s) filho(s) nessa escola? Todos que são 
conscientes das suas responsabilidades e que 
amam seus filhos certamente considerariam.

O “Ensino Domiciliar” (ED), que tem crescido 
exponencialmente no Brasil nos últimos anos, 
anuncia todos esses benefícios. Tal assunto 
monopolizou o debate nacional, nas últimas 
semanas, quando a Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei Nº 2.401/19 sobre 
o assunto, contemplando o pleito de 7.500 
famílias praticantes, segundo dados da ANED 
– Associação Nacional de Ensino Domiciliar 
de 2020 (estima-se que este número pós 
pandemia quadruplicou). O PL agora seguiu 
para o Senado Federal.

Desconsiderando as opções e 
ideologias dos que são contra ou a favor 
do Homeschooling, por razões as mais 
díspares, mesmo que eu ou você não opte 
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por este modelo/metodologia de ensino/
aprendizagem, é evidente que deixar a 
educação básica exclusivamente sob a tutela 
do Estado, em instituições formais, negando 
a realidade atual de milhares de famílias 
que assim não optaram – ainda que uma 
minoria –, é insistir num erro jurídico, pois 
desprestigia o próprio dever constitucional 
e legal dos pais de educarem sua prole – “os 
pais têm o dever de assistir, criar e educar os 
filhos menores...” (art. 229, da CF/88) – sendo 
de sua competência “dirigir-lhes a criação e a 
educação” (art. 1.634, I, do Código Civil). 

Vale ressaltar que o STF, enfrentando a 
questão no julgamento do RE 888.815, disse 
que o Ensino Domiciliar não é proibido pelo 
sistema constitucional brasileiro, mas apenas 
carece de regulamentação pelo Congresso 
Nacional, o que está sendo feito agora. O voto 
do Ministro Barroso, Relator do RE, e jurista 
preferido dos chamados progressistas, foi 
ainda mais longe, pois dizia que, além do ED 
ser um direito constitucional, não necessitaria 
de norma regulamentadora. Nisso foi vencido. 
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Assim, como detentores do poder familiar, 
é dever e privilégio dos pais determinarem 
como se dará a educação de seus filhos, 
aplicando a metodologia que lhes aprouver, 
em prol do melhor benefício para as crianças 
e adolescentes (art. 226, CF).  Não à toa, no 
âmbito do Direito Internacional dos Direitos 
Humanos, em vários documentos jurídicos 
de declaração ou tratados multilaterais, está 
claro que “Os pais têm prioridade de direito 
na escolha do gênero de instrução que será 
ministrada a seus filhos” (artigo 26.3, da 
Declaração Universal dos Direitos Humanos, 
subscrita pelo Brasil).

Vê-se, portanto, que, juridicamente, o Estado 
não monopoliza a educação; ele é um partícipe 
e colaborador da família na afirmação deste 
direito fundamental e garantidor de que todos 
possam (e devam) desfrutar destes benefícios 
(arts. 6º e 208, §1º, da CF/88), inclusive fora 
dos estabelecimentos formais e institucionais. 

É que a proteção constitucional não 
se trata de direito à escolarização, mas 
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sim, de direito à educação que pode ser 
exercido por outra modalidade – no caso, 
Ensino Domiciliar (ED), titularizada pelos 
pais, com requisitos próprios. Aliás, é de se 
notar o que estabelece o PL 2.401/19, em 
termos de condições para a adoção do ED 
por famílias. Diz o PL que os responsáveis 
deverão formalizar sua opção junto a uma 
instituição de ensino credenciada, fazer 
matrícula anual do estudante e apresentar 
documentos, tais como, comprovação de 
escolaridade de nível superior de um dos 
pais ou responsáveis, certidões criminais dos 
pais ou responsáveis; relatórios trimestrais 
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com a relação de atividades pedagógicas 
realizadas no período; acompanhamento 
com um docente tutor da instituição em que 
a criança estiver matriculada; avaliações 
anuais de aprendizagem. Do mesmo modo, 
também são estabelecidas regras para as 
instituições de ensino credenciadoras de 
ED, tais como: manutenção de cadastro dos 
estudantes em ED; cumprimento de conteúdos 
curriculares referentes ao ano escolar do 
estudante, de acordo com a Base Nacional 
Comum Curricular; realização de atividades 
pedagógicas que promovam a formação 
integral do estudante; garantia, pelos pais ou 
responsáveis legais, da convivência familiar 
e comunitária do estudante; realização 
de avaliações anuais de aprendizagem e 
participação do estudante nos exames dos 
sistemas nacional, estadual ou municipal de 
avaliação da educação básica. 

Como se vê, os mecanismos de 
supervisão estatal, na forma da 
Constituição e da atual LDB também 
estão presentes. Os que são contra, sejam 
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honestos ao escreverem sobre o tema, 
informando o que se está verdadeiramente 
sendo aprovado como Legislação.

É de se ressaltar ainda que o ensino 
domiciliar (ED) é um modelo educacional 
presente em mais de 60 países, notadamente, 
os desenvolvidos, membros da prestigiada, 
OCDE (Organização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômico), tendo alcançado 
índices de sucesso e indicadores educacionais 
bem superiores ao ensino tradicional, como é o 
caso dos EUA, onde tal liberdade constitucional 
foi implementada em conjunto com uma 
série de mecanismos de supervisão, apoio 
pedagógico e incentivos aos pais. 

 Ao ignorar esta realidade e negarmos espaço 
ao Ensino Domiciliar, observamos evidente 
privação arbitrária da liberdade constitucional 
de autonomia dos pais em relação à educação 
de seus filhos. Chegou o momento de isso 
ser reparado, como o foi em outras nações 
civilizadas e que respeitam suas minorias.
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lUziel Santana - Advogado e Professor da Universidade Federal de Sergipe. 
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DA FALSA SINGELEZA 
– A SIMPLESMENTE 
COMPLEXA POÉTICA 

DE MARCELO RIBEIRO
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Antes de tudo, confesso minha 
incompetência de dizer bem o simples. 
Como poeta, em termos de simplicidade, sou 
mesmo um caso perdido. Admiro quem, com 
palavras que não nos obriguem, a cada verso, 
recorrer ao dicionário; com elementos do dia 
a dia e sentimentos expressos sob o senso 
mais comum, elabore poemas de tocante e 
refinada beleza. Marcelo Ribeiro, médico, poeta, 
novelista, cronista, memorialista e conhecedor 
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qualificado da História, seja de Aracaju, de 
Sergipe ou do Brasil é, justamente, esse “quem”. 
Tenho-me na conta de privilegiado, pois, 
recebo, vez em quando, poemas marcelinos 
via escaninhos digitais. Leio-os de imediato, 
rumino por alguns minutos e, pleno de gratidão, 
envio resposta, sob forma de breve comentário, 
jamais à altura do poema recebido. 

Como diria o imenso poeta Oswaldino 
Marques, para não me ajuntar aos aleivosos, 
dou as provas:

UMA MULHER
Solitária, de biquini e tênis
Iniciava, sem alarde, rotineira 
caminhada matinal.
Mas logo se integrava ao sol, 
às águas, ao azul do céu
E passava a fazer parte da paisagem.
Longos minutos depois, voltava 
ao ponto de partida
Removia o par de tênis
E se entregava com prazer ao banho de mar.
Ao longe, eu ficava com receio de que por lá ficasse.
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É que desde menino me falavam duma 
senhora muito bonita que morava na 
intimidade das águas.

Começo a ler, não demora e “uma” mulher é 
elevada ao status de “a” mulher. Não importa 
se foi identificada – não foi. Não importa se é a 
única – talvez não o seja. Mas é o que aparenta, 
ao iniciar sua caminhada de sempre, pela manhã. 
Caminhar, andar em determinada direção, sair de 
um lugar e ir para outro. Ah, sim? O poeta, com 
olhos de aquarela, repinta a paisagem, agora com 
mais um elemento, a mulher. O corpo andante, 
integra ao sol, às águas, ao azul do céu. Então, 
não mais olhos de aquarela, senão, câmera fixa 
a documentar o cenário sem gente, o poeta, 
aguarda que aquela retorne. Ela, que as lança às 
águas. O poeta, tomado de manhosa angústia, 
qual Baudelaire ao vislumbrar “uma passante”, 
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substitui a perspectiva de mais um afogamento 
pela transmutação mitológica: liberta dos tênis, 
ícone da cultura do consumo, a fêmea bem que 
corre o risco de virar sereia.

Marcelo Ribeiro está ciente das imensas 
e distintas possibilidades da língua, do 
discurso, da textualização das imagens. Talvez 
até vejamos o que o poeta vê, porém, não 
enxergamos o que, de fato, é apreendido pelas 
suas seletivas lentes líricas.

Em nossas conversas, o poeta dos complexos 
versos simples costuma classificar seus mais 
recentes poemas de “singelezas”... Hum, pois 
sim. Cada palavra, cada verso, cada estrofe 
dos poemas de Marcelo Ribeiro são muito 
bem pensados e pesados. Coisa de pitagórico 
comprometido com a justa medida. Sua lavra 
poética deve ser, pelo leitor, tomada como um 
todo coerente, cujos componentes funcionam 
entre si em numerosas e riquíssimas relações.
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Quando escolhi trabalhar com música e arte, 
constatei rapidamente que somente cantando 
eu não iria conseguir sustentar nem a mim 
nem a minha família que amo tanto. 

Assim, resolvi aprender várias coisas dentro 
da área cultural: fui produzir espetáculos, ser 
técnico de som e luz, trabalhar com teatro 
infantil, aprender a ser administrador cultural, 
etc. Em 1984, entrei em estúdio para gravar 
o LP intitulado “Cajueiro dos Papagaios” e 
me apaixonei pelo trabalho de produção e 
direção. Daí, sempre alimentei o sonho de 
criar um estúdio meu, onde pudesse gravar 
as minhas músicas, bem como desenvolver 
uma produção local mais intensa e com 

NOSSA MUSICA

1/7

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 79

qualidade, abrindo espaço para os bons 
músicos, arranjadores, técnicos e intérpretes 
sergipanos. E em 1999 realizo mais um 
sonho na minha carreira musical, coloco 
para funcionar o Estúdio Capitania do Som. 
Produzimos até 2010 quando tive que escolher 
entre a gestão e a produção.

Produzimos centenas de discos e músicas 
de artistas locais, festivais e artistas de 
outros estados. Passaram pelo Capitania: 
Clemilda, Sergival, Alcimar Monteiro, Toninho 
Horta, Erivaldo de Carira, Ismar Barreto, 
Dominguinhos, Luiz Paulo, Amorosa, Alice Nou, 
A Lapada, Minho San Liver, Claudio Barreto, 
Joaquim Antônio, Discarada, Xamego de 
Menina, Bando de Mulheres, Denise Aragão, 
Celia Gil, Rubens Lisboa, Marilda Nega 
Forrozeira, João Melo, Los Guaranys, Grupo 
Imbuaça, Mãe Marizete, João do Obacoso, Nino 
Karvan, Kleber Melo, Nery, Cecilia Cavalcante 
e o Portal Hanna Belly, Pantera, Lina Sousa, 
Hugo Costa, Sinvuca, Vanessa da Mata, Mingo 
Santana, Lina Sousa, Lito Nascimento, Aglaé 
Fontes e tantos outros. Produzimos diversos 
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discos do Sescanção, Bandas de Músicas, 
Cultura Popular, e projetos específicos de 
espetáculos e editais.  

Em 2005, depois de cinco anos de vida 
do estúdio, fui convidado por um grande 
amigo Antônio Rollemberg proprietário da 
FM Liberdade na época, para apresentar 
um programa de música sergipana, pois 
conversávamos muito, junto com o Hélvio Dórea 
e o Manuel Vasconcelos sócios da empresa de 
publicidade “Conceito”, sobre a não divulgação 
da produção musical sergipana. E como eles 
conhecia o Capitania e participava de muitos 
momentos da minha vida, surge o convite e 
ali mesmo com ajuda do criativo e inteligente 
Hélvio nasce o “Nossa Música” com slong e 
tudo “o programa que vai provar o quanto você 
já gostava da nossa música e nem sabia.

A motivação era conseguir colocar a música 
sergipana em evidência. A receptividade do 
programa foi muito boa, recebemos diversos 
e-mail e telefonemas, e conseguimos provar que 
um programa como o “Nossa Música” é viável. 
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Na conversa acertamos que o programa 
seria aos sábados as 17:00 com duração a 
princípio de uma hora e logo depois passou 
para duas horas. Uma ideia surgiu na minha 
cabeça e fui logo colocando disse ao Antônio: 
- Só topo fazer se tiver a música da semana. 
Ele perguntou qual era a ideia e expliquei que 
a cada programa eu perguntaria aos ouvinte, 
quem canta essa música? 

E a emissora tocaria na programação 
comercial de cinco a oito vezes por dia, de 
segunda a sábado a canção com vinheta 
do programa e do quadro. As músicas eram 
escolhidas a cada sábado, ou um lançamento, 
ou alguém que teria show naquela semana, ou 
a minha escolha, a música e o artista tocaria 
e passaria a semana toda no ar, a execução 
serias várias vezes por dia. 

A cada semana, o programa conseguia 
mais audiência e mudou a própria 
programação da Liberdade FM que, se antes 
já tocava os nossos artistas, os próprios 
locutores executarão bem mais vezes.
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Algum artistas diziam, - passei uma semana 
de rei da música, toda hora ouvir minha canção 
e as pessoas comentaram sobre.

A caixa do e-mail da emissora só vivia cheio 
de mensagens e respostas sobre a música 
e o interprete, conseguimos colocar na 
planilha do Ecad a nossa música, interpretes, 
compositores e músicos começaram a receber 
seus direitos, através das suas associações 
arrecadadoras. A Liberdade era a única 
emissora da capital a pagar o Ecad.

Passei mais de três anos à frente do 
Nosso Musica o primeiro programa voltado 
exclusivamente a boa música produzida 
em Sergipe. Antônio me comentou que eles 
estavam vendendo as rádios, Liberdade e 
Ouro Negro e que não sabia qual seria a 
política do proprietário.  Em uma quarta feira 
fui avisado pela gerente da emissora que o 
empresário Gilton Andrade, logo que sentou 
na mesa fez sua primeira determinação, que 
era retirar do ar o programa que não tocava a 
banda dele, felizmente o Mingo Santana deu 
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continuidade a proposta e fez durante algum 
tempo o Liberdade da gente no mesmo 
horário aos sábados as 17:00.

O programa Nossa Música ficou pouco 
tempo fora do ar, e com o convite da Indira 
Amaral, superintendente da Fundação Aperipe 
e que realizou um ótimo trabalho à frente 
da fundação. Indira vinha da Coordenadoria 
Geral do Núcleo de Produção Digital (NPD) 
da Prefeitura de Aracaju, com uma gestão 
exitosa, com o trabalho desenvolvido na 
Aperipe Indira assume a Ela assume a direção 
de Marketing e Captação de Recursos da 
Associação Brasileira de Emissoras Públicas 
Educativas e Culturais (Abepec).

Voltamos ao ar na FM Aperipe a princípio 
no mesmo dia e horário, sábados as 17:00 
as 19:00 e depois pedir para passar para as 
segundas feiras das 20:00 as 22:00, pois a 
música sergipana não poderia ter concorrência 
com ela mesmo e assim, abrimos mais 
um horário para os trabalhos dos artistas, 
compositores e cantores sergipanos.
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Foram mais de 600 programas com 600 
músicas da semana e 9.000 execuções das 
músicas sergipana, entre algumas canções 
e seus interpretes: Você me deixa doidinho – 
Jiló; Ninguém segura o nosso amor - Bando 
de mulheres; Encontro e desencontro - Thais 
nogueira; Se você for eu vou - Ivana Dantas; 
Maracatu do brejão - Rubens Lisboa; Forro 
e rabo de saia - Erivaldo de Carira; Cara de 
coco - Maria Scombona; Deserto da foz - 
Mingo Santana; Caju - Adi Sousa; Sim - Raquel 
Delmondes;  Baton da alma – Gena Ribeiro; 
A nega – Naurea; Pra sempre nunca - Alex 
Santana; Laranjeiras - Chico Queiroga e 
Antônio Rogerio; Procissão – Marco Vilani; 
Banbaquere - grupo Cataluzes; Ruas de Ará 
- Paulo Lobo; Alto do Tempo – Amorosa, País 
do Forró - Rogerio entre tantos outros grandes 
artistas do meu Sergipe.

E assim o programa Nossa Música fez seu 
papel. Provou, o quanto você já gostava da 
nossa música e nem sabia. 
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Continuação…

A dez metros de seu esconderijo, à sombra 
de um Jacal, sentou-se Tonia calmamente 
trançando um laço de couro cru. Até agora, ela 
poderia escapar da condenação; as mulheres 
bem sabem, de tempos em tempos, como 
envolverem-se em ocupações mais travessas. 

Mas, se tudo deve ser dito, deve-se 
acrescentar que a sua cabeça encontra-se sob 
o peito largo e confortável de um homem alto 
vermelho e amarelo, com os seus braços sobre 
ela, guiando os seus dedos ágeis, que exigiram 
tantas lições na intricada trança de seis fios.

1/11

POR HENRY MORAIS

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

THE CABALLERO S WAY
(O CAMINHO DO CAVALHEIRO)

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 86

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 2/11

Sandridge encarou rapidamente, na massa 
escura do matagal, quando ouviu um som, 
um leve guincho que não era completamente 
desconhecido. Uma pistola vai fazer esse 
som quando alguém pega a alça da arma 
rapidamente. Mas o som não fora repetido. E 
os dedos de Tonia precisam de uma atenção 
mais profunda. E depois, na sombra da morte, 
eles começaram a falar de seu amor; e ainda 
na tarde de julho, todas as palavras que foram 
proferidas chegaram aos ouvidos do Kid.

“Lembre-se, então,” disse Tonia, “você não deve 
voltar até que eu mande chamá-lo. Logo ele estará 
aqui. O vaqueiro no Tienda disse que o havia visto 
em Guadalupe há três dias. Quando ele está tão 
perto, ele sempre vem. Se ele vier e encontrá-lo 
aqui, vai matá-lo. Então, por minha causa, você 
não deve vir até que eu lhe envie a palavra.”

“Tudo bem,” disse o estranho. “E depois faço 
o que?”

“E depois,” disse a garota, “você poderá 
trazer os seus homens aqui e matá-lo. Se 
não, ele vai matá-lo”.

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 87

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 3/11

“Ele não é um homem que irá render-se, 
isso é certo,” disse Sandridge. “É matar ou ser 
morto para o oficial que vai contra o Cisco Kid.”

“Ele deve morrer,” disse a garota. “Caso 
contrário, não haverá paz no mundo para 
você ou para mim. Ele matou muitos. Deixe-o 
morrer. Traga seus homens, e não lhe dê 
chance de escapar.”

“Você costumava pensar muito sobre ele,” 
disse Sandridge.

Tonia deixou cair o laço, contorceu-se ao seu 
redor, curvando um braço cor de limão sobre o 
ombro do Ranger.

“Mas então,” ela murmurou em um espanhol 
líquido, “Eu então não tinha vos observado, vós 
que és uma gigantesca montanha vermelha 
de homem! E vossos trejeitos são bons, tanto 
quanto és forte. Pode alguém escolhê-lo, uma 
vez conhecendo-te. Deixe-o morrer; pois então 
eu não serei preenchida de medo dia e noite 
para que ele não machuque você ou a mim.”
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“Como eu saberei quando ele estiver 
chegando?” perguntou Sandridge.

“Quando ele chegar,” disse Tonia, “ele 
permanece aqui dois dias, algumas vezes 
três. Gregório, o filho menor da velha 
Luisa, a lavadeira, tem um pônei rápido. 
Escreverei a ti uma carta e enviarei por 
ele, avisando-o como será melhor vir até 
ele. Com Gregório chegará a carta. E traga 
consigo muitos homens, e tenha muito 
cuidado, oh querido ser vermelho, por que 
a cascavel não é mais rápida de atacar do 
que El Chivato, como eles o chamam, para 
enviar uma bala de sua pistola.

“O Kid é útil com sua arma, com certeza,” 
admitiu Sandridge, “mas quando eu vier em 
encontro a ele, eu virei sozinho. Vou pegá-lo 
sozinho ou não o pegarei. O capitão escreveu uma 
ou duas coisas para mim que me fazem querer 
fazer a emboscada sem nenhuma ajuda. Você me 
avisa quando o Sr. Kid chegar, e eu farei o resto.”

“Eu enviarei a mensagem pelo garoto 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 89

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 5/11

Gregório,” disse a garota, “Eu sabia que 
você era mais corajoso que aquele pequeno 
matador de homens que nunca sorri. 
Como eu poderia ter pensado que eu me 
importava com ele?”

Era tempo do Ranger cavalgar de volta 
para o se acampamento no buraco de água. 
Antes dele montar o seu cavalo, ele levantou 
Tonia com um braço, para uma despedida. A 
quietude sonolenta do ar torpe de verão ainda 
estava espessa sobre a tarde de seus sonhos. A 
fumaça do fogo no Jacal onde os frijoles choram 
decididos na panela de metal, assim prosseguiu 
em linha reta como uma linha de prumo 
acima da chaminé de barro. Nenhum som ou 
movimento perturbou a serenidade do denso 
matagal de pera, a dez metros de distância.

Quando a forma de Sandridge tinha 
desaparecido, arrastando sua grande duna 
pelas margens íngremes da Travessia do 
Frio, o Kid rastejou de volta para seu próprio 
cavalo, montou-o, e cavalgou de volta a longa e 
tortuosa trilha que estava seguindo.
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Mas, não muito longe. Ele parou e esperou 
nas profundezas silenciosas da pera. Meia 
hora passou-se. Então Tonia ouviu as notas 
altas e falsas de seu cantarolar nada musical, 
chegando cada vez mais perto; e ela correu 
para borda da pera para encontrá-lo.

Kid raramente sorria; mas dessa vez ele 
sorriu e acenou com o chapéu quando a viu. 
Ele desmontou, e a sua menina saltou em seus 
braços. O Kid olhou para ela com afeto. Seu 
cabelo grosso e preto agarrou-se à cabeça 
como um tapete enrugado. A reunião trouxe 
uma pequena onda de sentimentos para o 
seu rosto liso e escuro que era geralmente tão 
imóvel quanto uma máscara de argila.

“Como está a minha garota?” ele perguntou, 
segurando-a perto.

“Cansada de esperar tanto tempo por 
você, querido,” respondeu ela. “Meus olhos 
estão escuros como sempre olhando para 
a almofada de alfinetes do diabo através do 
qual você vem. E eu posso vê-lo tão pouco, 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 91

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 7/11

também. Mas, você está aqui, amado, e eu 
não vou repreender-te. Que mal muchacho 
você é, que não vem ver sua alma gêmea mais 
frequentemente. Entre e descanse, deixe-me 
saciar a sede de seu cavalo e atá-lo com a 
corda longa. Há água fria no jarro para você.”

O Kid a beijou afetuosamente.

“Não se o tribunal for saber que eu deixo 
uma dama guardar meu cavalo para mim,” 
disse ele. “Mas se você correr Chica e trouxer 
um pote de café junto, enquanto eu cuido do 
cavalo, então eu poderei pensar em acatar 
esse acordo.”

Além de sua pontaria, o Kid tinha outro 
atributo pelo qual o admiravam muito. Ele 
era “muy caballero”, como expressava-se 
com os mexicanos e na presença das damas. 
Para eles, sempre teve palavras gentis e 
consideração. Ele não poderia ter falado uma 
palavra dura para uma mulher. Ele poderia 
matar impiedosamente seus maridos e 
irmãos, mas ele não poderia ter colocado o 
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peso de um dedo em raiva sobre uma mulher. 
Por isso, muitos dessa divisão interessante da 
humanidade que tinham ficado sob o feitiço 
de sua polidez declararam sua descrença 
nas histórias que circulavam sobre o Sr. 
Kid. Não deve-se acreditar em tudo que se 
escuta, eles disseram. Quando confrontados 
por seus homens indignados com a prova 
dos atos de infâmia do “Caballero”, eles 
disseram que talvez ele tivesse sido levado a 
isso, e que ele sabia como trata uma dama, 
em todas as formas.

Considerando essa idiossincrasia 
extremamente cortês do Kid e o orgulho que ele 
tinha nele, pode-se perceber que a solução do 
problema que lhe foi apresentada pelo que viu 
e ouviu de seu esconderijo no matagal da pera 
naquela tarde (pelo menos com um dos atores) 
deve ter sido obscurecida por dificuldades. 
Ainda assim, não poderíamos pensar no Kid 
negligenciando assuntos desse tipo.

No final do curto crepúsculo, eles reuniram-
se em torno de uma ceia de frijoles, bifes de 
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cabra, pêssegos enlatados e café, sob a luz de 
uma lanterna no Jacal. Depois, o ancestral, com 
seu rebanho encurralado, fumando um cigarro 
tornou-se uma múmia em um cobertor cinza. 
Tonia lavou os poucos pratos enquanto Kid os 
secava com uma toalha de saco de farinha. 

Seus olhos brilhavam; ela conversou 
volumosamente sobre os acontecimentos 
inconsequentes de seu pequeno mundo, 
desde a última visita do Kid; era igualzinho 
como ela conversava com todos os seus 
outros visitantes.

Em seguida, do lado de fora a Tonia 
balançou-se em uma rede feita de grama, 
com seu violão em mãos, cantando tristes 
“canciones de amor”.

“Você me ama da mesma forma, garota 
idosa?”, perguntou o Kid, caçando os seus 
papéis de cigarro.

“Sempre o mesmo, pequeno,” disse Tonia, com 
seus olhos escuros permanecendo sobre ele.
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“Eu devo ir no Fink,” disse Kid, levantando-se, 
“para pegar um pouco de tabaco. Pensei que 
tinha outro saco no meu casaco. Eu estarei de 
volta em um quarto de hora.”

“Apresse-se,” disse Tonia, “e diga-me quanto 
tempo eu devo esperá-lo dessa vez? Você vai 
embora amanhã, deixando-me enlutada, ou 
você vai ficar mais tempo com a sua Tonia?”

“Oh eu poderia ficar dois ou três dias nesta 
viagem,” disse o Kid bocejando. “Eu estive 
na esquiva por um mês, e eu gostaria de 
descansar.” 

Ele foi embora por meia hora em busca de 
seu tabaco. Quando ele retornou, Tonia ainda 
estava deitada na rede.

“É engraçado,” disse Kid, “como eu me sinto. 
Sinto como se houvesse alguém deitado atrás 
de cada arbusto e árvore esperando para atirar 
em mim. Nunca tive maus pressentimentos 
como esses antes. Talvez seja uma dessas 
presunções. Tenho uma rara noção de apagar 
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de manhã antes do nascer do dia. O país 
de Guadalupe está queimando sob aquele 
holandês velho que eu acendi lá embaixo.” 

“Você não tem medo, ninguém poderia te 
fazer sentir medo, meu pequeno corajoso.”

“Bem, eu não tenho sido considerado uma 
verdadeira lebre fujona quando se trata de 
brigas, mas eu não quero nenhum grupo me 
bisbilhotando quando eu estou em seu Jacal. 
Alguém, que não deveria, pode se machucar.”

“Permaneça com a sua Tonia; ninguém vai 
encontrá-lo aqui.” Kid encarou profundamente 
as sombras, em cima e embaixo do Arroio, em 
direção às luzes fracas da aldeia mexicana.

“Vou ver como fica mais tarde,” foi a sua 
decisão.

PREPAREM-SE, NA PRÓXIMA SEMANA, 
PARA AS CENAS DO ÚLTIMO CAPÍTULO.

lHenry Morais – Advogado, especialista em Direito Civil /Processual Civil e em 
Legislação, Auditoria e Perícia Ambiental, Mestre em Filosofia e um entusiasta das 
palavras. Instagram: @henryzephyrus
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Queridos leitores e amigos, tudo bem com 
vocês?! Hoje, vamos conversar sobre como 
chegamos à república e essa história tem 
início, dentre outros fatores, no processo de 
crise do império. O golpe republicano que levou 
à queda da monarquia, conciliou interesses 
políticos, econômicos e ideológicos.

 
De fato, ponto de partida nesse enredo, 

fora uma aliança entre a parcela considerável 

A CRISE DA 
MONARQUIA NO BRASIL

GERAL 1/7
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do exército e os proprietários de terra – 
praticamente os donos do Congresso, uma 
vez que praticamente todos os senadores 
e deputados que lá estavam eram filhos de 
senhores de terra. Estes, se posicionaram 
contra a monarquia porque eram contra a 
abolição da escravatura.

Quando falamos sobre a queda da monarquia 
no Brasil, é preciso compreender este fato 
como fruto de uma conexão de diversos 
outros processos históricos, além dos fatores 
que ocorreram durante o segundo reinado. 
Para compreender bem o fim desse regime, é 
necessário contextualizar tais eventos.

Dom Pedro I, o 
proclamador da 
independência do Brasil 
em 1822, lembra? Sim, 
ficou no poder durante 
nove anos. Por pressões 
internas, ele abriu mão 
de seu trono em favor de 
seu filho, que na época 
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era apenas uma criança, com 5 anos de idade. 
Lógico que com essa idade ele não poderia 
governar o Brasil. Então, enquanto não podia 
assumir o poder, nosso país foi governado por 
políticos chamados de “regentes”. 

Vamos adiantar um pouco. Em 1840, 
quando Dom Pedro II completou 14 anos, sua 
maioridade foi antecipada e ele pôde assumir o 
cargo de imperador do Brasil. 

Durante a maior 
parte do reinado de 
Dom Pedro II, o Brasil 
viveu um momento 
de paz e organização 
na administração. 
Mas, com o passar do 
tempo, a monarquia 
começou a entrar 
em crise. Essa 
tensão foi gerada 
por um conjunto 
de fatores, tais 
quais: o movimento 
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D. Pedro II pouco depois 
de completar 10 anos 
de idade. Félix Émile 
Taunay, 1837. o.s.t. 
Acervo Museu Imperial/
Ibram/Ministério da 
Cultura 

D. Pedro II pouco depois de 
completar 10 anos de idade. 
Félix Émile Taunay, 1837. o.s.t. 
Acervo Museu Imperial/Ibram/
Ministério da Cultura 
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abolicionista, choques com a igreja católica, 
o próprio movimento republicano e também 
conflitos com o exército. 

Em novembro de 1889, a conspiração estava 
em curso e contava com nomes como Aristides 
Lobo, Quintino Bocaiuva, Benjamin Constant, 
Sólon Ribeiro, Rui Barbosa, entre outros. O que 
faltava para os conspiradores era a adesão 
do marechal Deodoro da Fonseca, um militar 
influente e primeiro presidente do Clube Militar.

Deodoro foi 
quem, apoiado 
pelos republicanos, 
em 1889, destituiu 
o Conselho de 
Ministros, seu 
presidente e, na 
noite do mesmo dia, 
assinou o manifesto 
proclamando 
a República e 
instalando um 
governo provisório. 
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“Com a Proclamação da 
República, o marechal 
Deodoro da Fonseca 
assumiu como primeiro 
presidente do Brasil.”
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Em 18 de novembro daquele mesmo ano, 
Dom Pedro II e a família imperial partiram 
rumo à Europa. Os militares formaram um 
grupo para governar provisoriamente o 
País, com Deodoro da Fonseca no cargo de 
presidente. Desapareceu, assim, a única 
monarquia que ainda existia na América! Na 
verdade, a população quase não participou 
desse importante marco histórico. O povo 
praticamente só assistiu ao movimento 
de tropas militares que colocou fim à 
monarquia. Salvo pequenos incidentes, 
não houve reações importantes contra o 
acontecimento, nem grandes manifestações 
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populares de 
apoio à instalação 
da república. 

A proclamação 
da república foi 
um acontecimento 
marcante na 
história de nosso 
país e trouxe 
mudanças 
significativas. 
Entre elas, 
podemos 
mencionar:

uImplantação da 
república;
uImplantação do federalismo;
uEstabelecimento do sufrágio universal 
masculino e fim do voto censitário;
uImplantação do Estado laico;
uEstabelecimento do presidencialismo.

A década de 1890 ficou marcada como uma 
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“Uma das primeiras ações do golpe de 15 
de novembro foi a aglomeração de tropas 
sob liderança de Deodoro da Fonseca no 
Campo do Santana.” – FGV/CPDOC
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década de conflitos, frutos da disputa entre 
monarquistas e republicanos e das disputas 
envolvendo os diferentes interesses políticos 
que lutavam pelo poder na recém-instalada 
república. Assim caiu a monarquia no Brasil. 
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A Família Imperial na varanda da residência da princesa Isabel e do 
conde d’Eu, em Petrópolis, hoje Casa da Princesa. Da esquerda para 
a direita: d. Teresa Cristina, sentada, a princesa Isabel, de braços 
dados com d. Pedro II, d. Pedro Augusto e o conde d’Eu, todos em 
pé. Na frente, d. Luís e d. Pedro, príncipe do Grão-Pará. No degrau da 
escada, d. Antônio, sentado, aos pés de sua avó. Circa 1889 Museu 
Imperial/Ibram/Ministério da Cultura

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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A VIOLÊNCIA no Brasil está cada vez mais 
aterrorizante, além de crimes e assassinatos 
comuns, existe uma violência oficial, porque 
é praticada por entes públicos. Essa espécie 
de violência oficial vem sendo amplamente 
levada a cabo por forças policiais em guerra 
contra a população civil, sobretudo contra os 
trabalhadores das periferias. São verdadeiras 
forças capangas de uma elite que perpetua o 
assassinato, muitas vezes com requintes de 
crueldade, de pobres, negros, simplesmente, 

  A SOCIEDADE BRASILEIRA 
PRECISA COMBATER O 

TERRORISMO POLICIAL 
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das camadas populares brasileiras. A 
violência policial no Brasil não é novidade, 
ela faz parte da cultura policial brasileira que 
é essencialmente repressora; portanto, está 
enraizada na base de uma sociedade que 
ainda não se libertou da escravidão e das 
práticas de tortura. O livro-reportagem Terror 
policial (1980), dos repórteres Rivaldo Chinem 
e Tim Lopes, já enfatizava o avanço dessa 
violência com o avento da ditadura de 1964.  

Por exemplo, ao narrar o caso do delegado 
torturador e assassino Sérgio Fleury, 
questionam os autores, “por que uma pessoa 
[...] acusada de assassinatos de dezenas de 
pessoas, sempre através de meios cruéis, 
continuava em liberdade e ocupando cargos de 
direção na Polícia de São Paulo?” (p. 16). 

Os esquadrões da morte sempre existiram 
nas polícias; agora, a violência policial ganha 
novo encorajamento com o advento do 
governo Bolsonaro e todo o seu lobby da 
violência contra a população trabalhadora e os 
opositores de seu governo cruel.  

2/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Essa prática criminosa contra cidadãos 
que deveriam ser protegidos pelo estado se 
intensificou, “empoderando” nas polícias 
essa característica de forças aterrorizantes e 
capangas das elites.  

Segundo matéria publicada no Portal G1, em 
17/07/2021, “o Brasil teve em 2020 o maior 
número de pessoas mortas pela polícia de 
toda série histórica do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública”.  O exemplo mais marcante 
desse fato foi a execução de Genivaldo de 
Jesus Santos, morador da cidade de Umbaúba, 
em Sergipe, assassinado de forma covarde por 
asfixia com gás. Esse caso de tortura seguido 
de execução foi devidamente registrado por 
populares e causou indignação na sociedade 
brasileira, ganhando repercussão internacional. 
As cenas revoltantes mostram agentes 
da Polícia Rodoviária Federal torturando e 
transformando uma viatura oficial da PRF em 
uma espécie de câmara de gás, foi dessa forma 
que Genivaldo foi preso e executado. São cenas 
terríveis que causam sentimento de revolta e 
clamor constante por justiça. E mesmo com 
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tamanho flagrante de crime bárbaro, até agora 
esses criminosos fardados encontram-se livres 
e impunes.  O caso de Genivaldo foi exemplar 
e mostrou de uma vez por todas que muitas 
coisas têm que ser mudadas no papel e no 
modelo das forças policiais no Brasil. 

Na mesma semana que Genivaldo foi 
executado em “praça pública”, no Estado do 
Rio de Janeiro, a polícia estadual, com apoio 
da própria PRF, chacinou cerca de 23 pessoas, 
todas executadas simplesmente por serem 
pobres e estarem onde a polícia adora matar, 
ou seja, nos bairros pobres das cidades. 

4/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Segundo matéria publicada no Portal UOL, em 
27/05/2022, “a segunda operação mais letal 
da história do Rio de Janeiro está atrás apenas 
do massacre de maio do ano passado na favela 
do jacarezinho, com 28 assassinatos”.   Esse 
modelo de polícia, criminoso e covarde, porque 
atenta contra tudo que é popular, deve ser 
completamente extirpado. 

É preciso repensar o modelo de forças 
policiais em uma sociedade de iguais, livre 
e democrática. A começar pela devida 
punição desses policiais criminosos, a 
responsabilização dos governos por práticas 
de violência, tortura e execução de civis por 
parte de suas polícias. A desmilitarização 
das polícias estaduais, e o enquadramento 
técnico e adequado das forças federais, 
inclusive nas formas de abordagens e 
posse de armamentos para tratamento 
com a população. Enfim, não podemos mais 
conviver com o terrorismo policial, e para 
extirpar esse câncer, é preciso combatê-lo.  

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lSaulo H. S. Silva   - É Professor de Filosofia do Colégio de Aplicação e do 
Programa de Pós-Graduação em Filosofia da Universidade Federal de Sergipe 
e integrante do Grupo de Ética e Filosofia Política da UFS.
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Depois de dois anos sem festejos 
juninos em Sergipe, finalmente 
o forró, a alegria e as quadrilhas 
juninas junto com as fogueiras e 
os fogos estão de volta em todo 
território sergipano.

ALAN DE AGRIPINO
“FÁBIO MITIDIERI TEM TUDO PARA

Presidente da 
FAMES reafirma seu 
compromisso político 
e enumera suas ações 
administrativas em 
Areia Branca

SER UM BOM GOVERNADOR”
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CAPITAL, INTERIOR 
OU AZARÃO?

Para responder à essa pergunta do título deste 
editorial, é preciso fazer algumas considerações 
e ponderação, assim como algum tipo de 
exercício de futurologia ou especulação que não 
faz mal a ninguém e muita gente gosta sobre as 
eleições este ano em Sergipe. 

Aparentemente o interior tem mais 
chances já que tem dois fortes concorrentes 
que, por enquanto, são apenas pré-
candidatos, mas que estão a cada dia 
consolidando os seus nomes para chegar 
nas convenções partidárias com força e 
fôlego suficientes para entrar oficialmente na 
disputa e vencer essa difícil corrida.

TONIALCÂNTARA
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Os nomes do interior são Rogério Carvalho, 
de Lagarto, e Valmir de Francisquinho, de 
Itabaiana, dois tradicionais municípios que são, 
na verdade, cidades-pólo de suas regiões, ou 
seja, a “terra do fumo” é destaque no Centro-
Sul e a “terra da cebola” na região do Agreste. 

Os dois têm em comum uma disposição de 
luta enorme, muita competência, históricos 
políticos diferentes, mas que estão com o 
mesmo desejo: ser governador de Sergipe e, 
para isso, são capazes de tudo. Ou, quase tudo, 
convehamos. Já na capital Aracaju, de um lado 
está o fortíssimo pré-candidato apoiado por 
todo o grupo político que gravita em torno 
do governo Belivaldo Chagas e o de Edvaldo 
Nogueira com a Prefeitura de Aracaju, além das 
diversas lideranças políticas do interior. Seu 
nome: Fábio Mittidieri, que está trabalhando, e 
muito, para se firmar como o mais importante 
nome da situação. 

Já o irrequieto e temperamental mas não 
menos competente João Fontes não pára um 
só instante: é entrevista, debate, conversas, 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 113

3/8|FOCO NO INTERIOR

encontros, discussões e muita articulação 
de bastidor para levar sua cadidatura ao 
segundo turno. Tarefa difícil, aliás como para 
todos, mas não impossível.

E ainda tem um “azarão” correndo por 
fora. Ou melhor, um candidato que pode se 
tornar, pela segunda vez, uma supresa nas 
eleições majoritárias de Sergipe: Alessandro 
Vieira, aquele gaúcho lá de Passo Fundo que 
na última eleição para o Senado desbancou 
uma “ruma” de gente grande de uma só vez e 
se tornou “a bola da vez”. 

Há quem diga que ele não é mais aquele 
de 2018, mas às vezes o tal “cavalo celado” 
pode passar duas vezes, especialmente 
numa eleição tão cheia de novidades como 
essa. Aliás, uma eleição onde Fábio Mittidieri 
lembrou que é a primeira sem os chamados 
“figurões” da política sergipana disputando 
cargos majoritários.  

Futurologia e especulações à parte, o 
certo é que o pleito deste ano em Sergipe 
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tem contornos que podem surpreeender ao 
mais experiente analista político. Uma coisa 
não muda: é preciso combinar tudo com o 
eleitor, que é quem vota e decide qualquer 
eleição. Quem tiver mais competência para 
isso, ganha. Quem não tiver aprende com a 
derrota. E ponto final. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

SENADO PODE RACHAR 
GOVERNISTAS
Independente do nome 
escolhido para concorrer 
o Senado pelo grupo 
governista, há quem diga 
que vai haver racha, pois o 
pré-candidato descartado 
não desistirá da disputa. 
E mais: apostam que 
Jackson Barreto e Laércio 
Oliveira (foto) não se contentarão em apoiar 
o outro, em troca de preservar o consenso 
no ninho situacionista. É justamente por 
acreditar nesse rompimento, que a oposição 
ainda não terminou de montar as chapas 
majoritárias. Alguns apostam que, se for 
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LURIAN DE LULA 
PODE SER VICE 
A informação que 
circula nos bastidores 
da política sergipana 
é que a petista Lurian 
Silva (foto), filha do ex-
presidente Lula, será 
a candidata a vice-
governadora na chapa 
encabeçada pelo senador Ropgério Carvalho. 
Ela já havia dito há alguns dias, em entrevista, 
que colocou o seu nome à disposição do 
partido na chapa majoritária. Há quem diga 
também que ela tem total apoio do pai para 
esse empreitada que, por sua vez, já disse que, 
em Sergipe, o PT tem um único cadidato e se 
chama Rogério Carvalho. 

preterido, JB tentará levar o seu MDB para 
uma aliança com o PT de Rogério Carvalho, 
desde que seja aceito como candidato a 
senador. Já o postulante a governador Valmir 
de Francisquinho ficará feliz se Laércio ficar ao 
seu lado. E quem não ficaria... 
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CARIVALDO ESTÁ 
COM VALMIR  
O prefeito de Macambira, 
Carivaldo Souza, falou 
durante entrevista no 
programa Sem Censura, 
da Rádio Sara Brasil, 
sobre seu posicionamento 
político nas eleições 
deste ano. O prefeito 
declarou total apoio ao 
pré-candidato ao governo, 
Valmir de Francisquinho 
(PL). E justificou: “O povo aqui gosta muito de 
Valmir de Francisquinho e é uma pessoa muito 
importante administrativamente e amigo 
meu há muitos anos”. Para o Senado, o pré-
candidato de seu partido, Laércio Oliveira (PP) 
e para deputado federal, Talysson de Valmir 
(PL). “Para deputado estadual ainda estamos 
estudando um nome. Para presidência, 
também não tenho definição e digo aos meus 
eleitores que escolham o candidato deles, 
pois não temos nenhuma preferência”. É isso 
aí, falou tá falado!
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GILSON SERÁ 
DESEMBARGADOR
O Pleno do Tribunal 
de Justiça de 
Sergipe promoveu, 
por unanimidade, 
pelo critério de 
antiguidade, o Juiz 
Gilson Felix dos 
Santos para o cargo 
de Desembargador. 
Até então titular 
do 19ª Vara Cível da Comarca de Aracaju, ele 
substituirá o Desembargador Osório de Araújo 
Ramos Filho, que se aposentou neste mês de 
maio. Com um currículo invejável, Gilson Felix 
é casado com Luiza Ribeiro, uma lagartense 
que já exe4rceu vários cargos públicos de 
relevância em Lagarto e no estado de Sergipe.

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

TRAIR E COÇAR É SÓ COMEÇAR
Cabos eleitorais e assessores ficaram 
felizes com o grande número de pessoas na 
festa de lançamento da pré-candidatura a 
governador do deputado Fábio Mitidieri. A 
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forma entusiasmada como os partidários do 
pessedista destacaram a presença de quase 
30 prefeitos no evento, deu a entender que 
para eles somente com este apoio a eleição 
está garantida. Fábio sabe que não é bem 
assim e alerta aos seus correligionários e 
apoiadores que é preciso brigar até o último 
minuto pelo voto, se quiser ganhar a eleição 
e não ter surpresa. Em 2018, André Moura foi 
um bom exemplo. Fábio  sabe também que, em 
política, “trair e coçar é só começar”.
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
entrevistou o novo presidente da Federação 
dos Municípios do Estado de Sergipe (FAMES) 
e prefeito de Areia Branca, Alan de Agripino. 
Na oportunidade ele fala dos desafios iniciais a 
frente da entidade, mas também reafirma seus 
compromissos políticos com o governador 
Belivaldo Chagas (PSD), com o pré-candidato 
a governador, Fábio Mitidieri (PSD), e com 
outros membros do agrupamento. Alan 
também enumera ações de sua administração 
no comando de Areia Branca, destacando 

ALAN DE AGRIPINO: 
“FÁBIO MITIDIERI TEM 

TUDO PARA SER UM 
BOM GOVERNADOR”

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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Por HABACUQUE VILLACORTE  | Da Equipe CinformOnline
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vários investimentos já realizados e outros 
que serão realizados, e encerra, convidando a 
população sergipana para prestigiar a abertura 
dos festejos juninos de Sergipe no tradicional 
São João de Paz e Amor. Confira a seguir, e na 
íntegra, esta entrevista exclusiva: 

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
como tem sido o desafio a frente da FAMES, 
após ter recebido o comando da Federação 
do ex-presidente Cristiano Cavalcante?

Alan de Agripino: Como eu sempre me 
manifesto, Cristiano fez um trabalho muito 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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bom à frente da FAMES e não é fácil sucedê-lo. 
Ele deixou a Federação muito organizada, com 
mais de 60 filiados, com um trabalho muito 
bom, e parcerias com diversos órgãos, como o 
Tribunal de Contas, Ministério Público Federal, 
Ministério Público Estadual, com o Governo do 
Estado. Temos uma representatividade muito 
grande e a gente fica muito feliz com a força 
que a FAMES conquistou. 

Em sua avaliação, então, pode-se dizer 
que os prefeitos sergipanos estão mais 
fortalecidos após a criação da Federação? 
Com certeza! A Federação tem um papel 
muito importante. Hoje nós promovemos 
cursos voltados para a Educação, Saúde, 
a área de Licitações. Nós temos vários 
cursos, temos parcerias com a OAB/SE e 
procuramos oferecer aquilo que os municípios 
precisam. Muitas vezes as cidades menores 
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Nosso compromisso é com o 
governador Belivaldo Chagas e o 

pré-candidato Fábio Mitidieri”
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não conseguem disponibilizar cursos para 
capacitar seus servidores e a FAMES tem 
buscado isso, além de outros eventos 
importantes para os municípios. 

Falando um pouco de político, o senhor 
está na presidência da FAMES, mas ao 
mesmo tempo, também é prefeito de Areia 
Branca. Já tem compromisso político 
definido para a eleição de governador 
do Estado? Nosso compromisso é com o 
governador Belivaldo Chagas e com o seu 
pré-candidato, o deputado federal Fábio 
Mitidieri (ambos PSD). Já antecipo também 
meu compromisso com o meu amigo e irmão 
deputado estadual Luciano Bispo (PSD) que 
buscará a reeleição na Assembleia Legislativa. 
Também formalizamos um compromisso 
com o ex-deputado federal André Moura, 
que ajudou por demais o nosso município. 
São pessoas que já ajudaram e ajudam Areia 
Branco. Isso é gratidão! 

E para o Senado Federal? Nós estamos 
aguardando a decisão do governador. Nós 
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fazemos parte de um agrupamento e vamos 
seguir as decisões dele; meu tio Agripino 
tem muita gratidão, como eu também. 
Tenho que seguir com a lealdade de meu 
tio e a gratidão do meu povo, e nós vamos 
esperar a decisão do nosso governador.

Por que, em sua avaliação, o deputado 
federal Fábio Mitidieri representa o 
melhor para Sergipe neste momento? 
Fábio Mitidieri carrega larga experiência 
como vereador e agora como deputado 
federal. Já destinou muitos recursos para o 
nosso Estado e, em especial, para o nosso 
município de Areia Branca. É uma pessoa 
jovem, dinâmica, com experiencia e que tem 
muito a contribuir. O governador Belivaldo 
Chagas conseguiu organizar as finanças 
do Estado, botou salários em dia, fazendo 
diversas obras, antecipando o 13º salário dos 
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A gente faz festa porque tem 
um município bem administrado”
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servidores e agora é hora de avançar cada 
vez mais. Mitidieri tem tudo para ser um bom 
governador, eu confio nele e vou apoiá-lo 
para que ele atinja seus objetivos. 

6/9| GERAL
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Considerando que Fábio Mitidieri seja 
eleito governador este ano, e olhando para 
Areia Branca, qual o compromisso que o 
senhor, enquanto prefeito, espera dele em 
relação ao seu município? Nós temos uma 
rodovia, ali no Cafuz perto da BR-235, que 
liga ao povoado Pedriinhas, o maior de Areia 
Branca, e de primeira mão eu antecipo que 
o governador Belivaldo Chagas vai licitar as 
obras. Foi uma promessa de campanha dele 
que será cumprida e nós temos um campo de 
futebol lá que nós sonhamos em construir o 
estádio. A rodovia será iniciada ainda este ano. 

Mas nós queremos sempre mais 
investimentos para a Saúde, Educação e 
Segurança Pública, como também pavimentação 
de ruas. Eu vou pedir muito ao governador por 
mais benefícios para o meu povo. 

Nós vimos pelas redes sociais muitas 
pessoas falando em festas, mas como 
prefeito municipal como estão as finanças 
da Prefeitura de Areia Branca? Qual a 
realidade? A gente faz festa porque tem um 

| GERAL 7/9
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município bem administrado. Estamos pagando 
o salário antecipadamente, nesta semana 
daremos ordens de serviços de diversas obras. 
Vamos ter o processo de licitação de R$ 3 
milhões de asfalto com recursos próprios, 
além de mais R$ 3 milhões de pavimentação 
também com recursos próprios. A Prefeitura 
vai pagar o piso do magistério e instituiu um 
reajuste de 5% no quinquênio para o nosso 
funcionalismo. São diversas obras como 
reforma de escolas, construção de postos de 
saúde e praças, asfaltamento de ruas, temo 
uma Clínica 24 horas que serve muito ao nosso 
povo. Temos que avançar, mas Areia Branca é 
um município bem administrado. Não foi em 
vão que nós fomos reeleitos, e assim como meu 
tio Agripino, nós dois somos os únicos gestores 
da cidade que conseguiram a reeleição. Isso é o 
reconhecimento da população. 

Estamos entrando no período junino 
e Areia Branca sempre foi tradição 
nos festejos. O que a Prefeitura está 
programando? Areia Branca tem um dos 
festejos mais tradicionais de Sergipe, e 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 127

além da Cultura, tem a geração de emprego 
e renda. Temos mais de 300 ambulantes 
dentro da festa, sem contar o quanto isso 
aquece o comércio local e de todo Agreste. A 
cadeia produtiva vai girar com atrações como 
Wesley Safadão, Xand Avião, como também 
seis artistas sergipanos e de Areia Branca, 
como Unha Pintada e Alma Gêmea. Teremos 
atrações regionais no dia 23 e, no dia 24, no 
dia do nosso padroeiro São João Batista, e 
dia 29 teremos a tradicional cavalgada. Areia 
Branca é conhecida nacionalmente pela 
abertura. Quando as pessoas descobrem que 
sou o prefeito do município, sempre dizem 
que frequentavam nossa cidade na juventude, 
conheci meu esposo ou minha esposa, tenho 
boas lembranças. Isso aumenta a autoestima 
das pessoas, nós vamos lotar o forródromo, o 
governo do Estado, através da PM e do Corpo 
de Bombeiros, garantiu todo apoio, e teremos 
uma festa organizada e com segurança. 
Convidamos toda a sociedade sergipana 
porque vamos promover o tradicional São 
João de Paz e Amor de Areia Branca, com 
muita alegria e muita paz. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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Sabe o pãozinho com manteiga que você 
come no café da manhã? Pois é. Conheça 10 
alimentos prejudiciais à saúde que você come 
quase todos os dias.

Comida, com certeza, é uma das melhores 
coisas da vida, mas é também um assunto muito 
sério. Como você e muita gente sabe, existem 
alimentos que são um verdadeiro veneno 
quando requentados e outros, que podem 
ser extremamente tóxicos para o organismo 
humano. E, como você vai conferir agora, o que 

EDUCAÇÃO ALIMENTAR
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DEZ ALIMENTOS 
PREJUDICIAIS À SAÚDE 

HUMANA (PARTE I)
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mais tem por aí são alimentos prejudiciais à 
saúde e que posam por aí de “bonzinhos”. Agora, 
antes de você conferir essa lista completa de 
alimentos prejudiciais à saúde, é bom que você 
fique sabendo que a maioria deles todos nós 
consumimos quase todos os dias. Muitos até são 
verdadeiras “manias” cotidianas.

Quer um exemplo? Que tal o pãozinho 
com manteiga do café da manhã? Se os dois 
alimentos são terríveis para a saúde, o que 
dizer sobre os dois juntos todos os dias?

| GERAL 2/4
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Ficou frustado? Calma que estou só 
começando! Isso porque estão entre os 
alimentos prejudiciais à saúde o bacon 
que a maioria das pessoas venera, os 
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refrigerantes, os adoçantes artificiais e até 
mesmo os alimentos à base de soja.

Dá para acreditar nisso? Na lista abaixo 
você vai ver muito mais coisas que estão 
enfraquecendo seu corpo diariamente sem que 
você saiba. Apesar da falsa fama de ser uma 
opção mais saudável e de ter menos calorias 
que a manteiga, a verdade é que a margarina 
é o verdadeiro vilão. Ela faz parte da lista de 
alimentos prejudiciais à saúde devido aos óleos 
vegetais que compõem esse produto e que são, 
na verdade, hidrogenados. Aliás, são eles que 
fazem a margarina adquirir aquela textura sólida 
e cremosa, mesmo em temperatura ambiente.

Outra coisa preocupante na margarina é que 
esses óleos hidrogenados são verdadeiras fontes 
de gordura trans. Esse tipo de gordura é perigoso, 
segundo a medicina, por levar à acumulação de 
colesterol ruim nas artérias, o que aumenta o 
risco de ataques cardíacos e derrames.

Você é daquelas pessoas que não resistem 
a salsinhas, salaminhos, linguiças, bacon ou 
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mesmo a um bom presunto ou mortadela? 
Todas essas carnes são processadas e, por 
isso, são ricas em sódio e gorduras.

| GERAL 4/4

Mas não é só isso. Além de colaborar com o 
ganho de peso, com o aumento do colesterol 
e da pressão sanguínea, estudos recentes 
apontam que o consumo frequente de carnes 
processadas aumentam o risco de desenvolver 
câncer de cólon.

Na próxima edição do CINFORM ONLINE 
tem mais alimentos que são prejudiciais à 
saúde humana. Até lá!

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FESTEJOS JUNINOS 
VOLTAM APÓS DOIS ANOS 

SEM TRADICIONAL EVENTO 

Depois de dois anos sem festejos juninos 
em Sergipe, finalmente o forró, a alegria e as 
quadrilhas juninas junto com as fogueiras 
e os fogos estão de volta em todo território 
sergipano. E a expectativa é muito grande por 
conta das programações festivas já anunciadas 
por algumas prefeituras. Aracaju, inclusive, já 
foi palco, no último dia 7 de maio, do Forrozão 
2022. “Já estamos nos preparando para 
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Forró Caju será retomado este ano na Praça dos Mercados

FOTOS ANA LÍCIA MENEZES/PMA

Por Toni Alcântara | alcantara.toni.alcantara@gmail.com
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retomar o Forró Caju. A maior festa do nosso 
estado, da nossa capital, irá acontecer. Nossa 
cidade tem avançado de maneira significativa 
com a vacinação. Acredito muito na força do 
trabalho. Com muito esforço e dedicação, tenho 
certeza de que faremos uma grande festa, 
movimentando a nossa economia, gerando 
emprego, renda e atraindo milhares de visitantes 
a nossa cidade”, destacou Edvaldo Nogueira.

 
Por sua vez, governador de Sergipe, 

Belivaldo Chagas, e o prefeito de Aracaju, 
Edvaldo Nogueira, aproveitaram a posse da 
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O palco para o grande evento já está 
pronto para receber milhares de forrozeiros
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nova mesa diretora da Associação Brasileira 
da Indústria de Hotéis em Sergipe (ABIH), 
presidida por José Wilson dos Santos, do 
Hotel Vidam, para anunciarem a volta dos 
festejos juninos.  O Governo do Estado retoma 
o Arraiá do Povo, na Orla da Atalaia, enquanto 
o governo municipal vai realizar o Forró Caju. 
As duas festas estavam suspensas nos últimos 
dois anos devido a pandemia da Covid-19.

FORROZÃO 2022 ABRIU FESTEJOS EM 
ARACAJU - Após dois anos de saudade, foi 
dado o pontapé inicial nos festejos juninos 
em Aracaju com a realização de mais uma 
edição Forrozão 2022. O tradicional evento, em 
sua 37ª edição abriu oficialmente os festejos 
juninos de Sergipe e foi realizada no dia 7 
de maio, na Praça de Eventos dos Mercados 
Centrais de Aracaju.

O Forrozão é uma realização da TV Sergipe, 
FM Sergipe e G1, com organização da Teo 
Santana Produções, assessoria de imprensa da 
Navarro Comunicação, patrocínio da Maratá e 
apoio da Fleximídia e Publicart.

3/14| GERAL| GERAL
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A festa foi comandada pela Calcinha 
Preta, Devinho Novaes, Márcia Fellipe, Limão 
com Mel, Taty Girl, Cavaleiros do Forró, 
Matheus Fernandes, Tayrone e Adelmário 
Coelho. Uma mega estrutura vai receber 
milhares de forrozeiros em mais de 10 horas 
de muito arrasta-pé.

Uma das atrações mais esperadas foi 
a banda Calcinha Preta que faz parte 
da história do evento e subi ao palco 
do Forrozão pela 20ª vez, mas esta foi 

4/14| GERAL
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As quadrilhas juninas dão um show à 
parte nos festejos juninos de Sergipe
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considerada a mais emocionante de todas, 
pois foi o primeiro show em Sergipe após a 
partida precoce de cantora Paulinha Abelha.

Daniel Diau, Silvânia Aquino e Bell Óliver 
fizeram uma linda homenagem a Paulinha 
cantando o hit que leva seu nome, a canção 
inédita “Vem me amar”, além das músicas que 
fizeram sucesso com a sua voz e carisma. O 
show foi muito emocionante e os fãs da banda 
aplaudiram muito o belo momento.

SOCORRO TERÁ NOVAMENTE O SEU 
FORRÓ SIRI - A programação do tradicional 
Forró Siri de 2022 foi divulgada em um evento 
realizado pela Prefeitura de Nossa Senhora 
do Socorro. De acordo com a administração 
municipal, a festa será entre os dias 1º e 2 de 
julho, na Arena Siri.

Veja a programação completa. Dia 01/07 
(sexta-feira) - Palco principal: Lucas Aragão, 
Julinho no Arrastapé, Zé Vaqueiro, César Silva 
Cavaleiros do Forró, e Marcelo e Rayane (ex-mala 
sem alça). Palco diversidade: Lu xodó Calypso, 
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Mistura do arrocha, Paulinho Pires, Kauã Neres, 
Robson Melo e Forrozão Mangará, Banda Fátima 
Brasil, Banda Garoto de Salto, Banda Reação, 
Banda Paixão Ardente e Banda Leve Massa.

Dia 02 de julho (sábado), as atrações são: 
Palco principal – Diego Valente, Rafinha o Big 
Love, Jorge de Altino, Durval Lelys, Forró do 
Muido, Avine Vinny. Palco diversidade - Cia de 
dança the mob, Alberto Sena, Cartas de Ouro, 
Cássio Andrade, Banda Telãozinho, Banda 
Estilo Selvagem, Kayllan Alves, Banda Forrozão 
Bola de Ouro, Alê Ferraz e Banda Jardim dos 
Leões (Por João Paulo Schneider) 

ESTÂNCIA TERÁ MUITO FORRÓ - O 
município de Estância, que tem um dos mais 
tradicionais festejos juninos de Sergipe, 
terá uma programação dos eventos que 
vão acontecer no mês de junho com muita 
animação e forró. A abertura oficial acontece 
na madrugada entre os dias 31 de maio e 1º 
de junho. Entre as atrações que comandam 
o primeiro dia de festa estão Xand Avião e 
Mastruz com Leite. 

6/14| GERAL
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Confira a programação: 31/05 (terça-
feira) - Salva do São João de Estância na 
Praça Barão do Rio Branco, 17h30: Cortejo 
Cultural, Hasteamento da bandeira, Benção 
da Fogueira, Trio pé de serra e barco de fogo. 
No Forródromo - 21h: Fabinho do Acordeon, 
22h30: Batucada Quebra Coco, 23h: Xand 
Avião, 1h: Mastruz com Leite, 3h: Fogo na Saia. 

A alegria é cotagiante entre os partuicipantes 
das diversas quadrilhas juninas
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Dia 02/06 (quinta-feira) - Praça Barão do 
Rio Branco, 19h: Inauguração do arraiá, Abertura 
da feira de cultura e arte, Trio pé de serra e barco 
de fogo, Show com Play nas Antigas

23/06 (quinta-feira) - Local: Praça Barão 
do Rio Branco, 16h: Odir Cius, 20h: Atração 
cultural, Barco de fogo, Show com Fabinho 
Moral. No Forródromo - 21h: Caminhos do Forró 
(no acesso ao forródromo), 21h: Lainy Marinhos, 
23h: Avinne Vinny, 1h: Mestrinho, 3h: Baby Som.

Dia 24/06 (sexta-feira) - Capela do Bairro 
Botequim, 15h: Trio pé de Serra, 16h: Procissão 
de São João, Praça Barão do Rio Branco, 20h 
:Trio pé de serra, Barco de Fogo, Luiz Fontineli, 
Cintura Fina.

Dia 25/06 (sábado) - Praça Barão do 
Rio Branco, 20h: Trio pé de serra, Barco de 
fogo, Willy Cantor, Lourinho do Acordeon, 
Forródromo, 20h: Concurso de melhor barco 
de fogo. Dia 26/06 (domingo) - Praça Barão 
do Rio Branco, 16h: Trio pé de serra, Barco 
de fogo, Banda Revoluções. 
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28/06 (terça-feira) - Praça Barão do 
Rio Branco, 20h: Trio pé de serra, Barco de 
fogo, Casaca de Couro, Xoxotear, e Dia 29/06 
(quarta-feira) - Praça Barão do Rio Branco, 
20h: Trio pé de serra, Barco de fogo, Casaca de 
Couro e Xoxotear.

FESTA DO CATETE EM ROSÁRIO - Com 
o objetivo de promover o fortalecimento da 
tradição junina, a Prefeitura de Rosário do 
Catete, por meio da Secretaria Municipal da 

O barco de fogo é uma atracção especial 
no tradicional São João de Estância
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Cultura, promove de 10 a 12 de junho, mais 
uma edição da Festa do Catete. O evento, que 
reúne artistas locais, regionais e nacionais, é 
considerado uma das principais prévias dos 
festejos juninos de Sergipe.

A expectativa do prefeito César Resende 
é que um grande público compareça ao 
município de Rosário do Catete. “Um 
grande evento que será realizado em um 
espaço amplo e com toda infraestrutura 
necessária para recepcionar milhares de 
pessoas. A Festa do Catete deve contribuir 
para o fortalecimento da nossa economia, 
do nosso comércio e do nosso turismo, 
potencializando também, a geração de 
empregos diretos e indiretos”, afirmou. 

Confira a programação oficial: Sexta-
feira (dia 10), 20h - Zeca Agricultor, 21h - Forró 
Capim Canela, 23h - Bell Marques, 01h Trio 
Nordestino e 03h Samyra Show. No sábado, 
(dia 11), 20h - Juninho Rodrigues, 21h - França 
e Forrozão Karapeba, 22h30 - Gustavo Mioto, 
00h - Baby Som e 03h - Ávine Vinny.
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No último dia do evento (dia 12), a programação 
contempla a seguinte programação: 13h - 
Swing Fatal, 15h - Cavalgada com Paulo Santos, 
18h - Luanzinho e às 19h30, encerrando as 
festividades, Raio da Silibrina.

ITABAIANA TERÁ GRANDES ATRAÇÕES 
- A Prefeitura Mnicipal de Itabaiana garante que 
este ano a tradicional “Festa dos Caminhoneiros” 
será novamente um sucesso. Para isso, divulgou 
na segunda-feira, 23, a programação oficial e 
completa da festa. Confira. 

Dia 4 de junho - 08h Na Boléia com 
Saúde (Trio pé de Serra); 17h: Jogo dos 
Caminhoneiros (Campo do Sesi); 20:30h: 
Quermesse na Praça Fausto Cardoso – Show 
com Tatua e Banda Mensageiros do Forró.

Os buscapés levam um colorido especial para 
os diversos municípios em suas festas juninas
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Dia 5 de junho - 07h: Carreata Mirim – 
Concentração no Calcadão da Airton Teles; 18h: 
Diones Costa (Praça de Eventos); 19h: Concurso 
Rainha dos Caminhoneiros; 20:30h: Forró Brasil.
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Dia 9 de junho - 09h: Primeiro encontro 
SEST SENAT de Transportes e Trânsito de 
Sergipe – Espaço do SEST SENAT; 18h: 
abertura oficial da Feira do Caminhão; 19h: 
show com Aurelino e Banda.

Dia 10 de Junho - 14h: Abertura dos 
Stands; 19h: Show com Sandro D’Jota na 
Feira do Caminhão. Programação Musical - 
21h: Fabiana Rangel; 22h: Matheus e Kauan; 
23h: Lairton e seus Teclados; 00:30h: Wesley 
Safadão; 02h: Aline Souza e 03h: Tayrone.

Dia 11 de Junho - 14h: Abertura dos 
Stands; 19h: Show com Carlos Greg na Feira 
do Caminhão; Programação Musical: 21h: 
Reinan Santos; 22h: Márcia Felipe; 23:30h: 
Unha Pintada; 01h: Simone e Simaria; 02:30h: 
Danielzinho Jr; 03:30h: Jonas Esticado.

Dia 12 de junho - 05h: Alvorada festiva 
e Carreata; 07h: Café da manhã dos 
Caminnhoneiros Coringa no Eu Amo Itabaiana; 
14h: Abertura dos Stands; 18h: Carreata 
alusiva a Santo Antônio; 18:30h: Bênção das 
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chaves; 19h: show com Felipe Nunes na Feira 
do Caminhão; Programação Musical: 21h: Jânio 
Linhares; 22h: Xand Avião; 23:30h: Raí Saia 
Rodada; 01h: Maiara e Maraisa; 02:30h: Alma 
Gêmea e 03:30h: Nattan.
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SERGIPE DEVE 
PRODUZIR 750 MIL 

TONELADAS DE MILHO 
NA SAFRA DE 2022

É tempo de cultivo do milho em Sergipe. A 
produção de milho em condições de sequeiro 
para comercialização do grão tem safra 
estimada pelo IBGE em 748.992, garantindo 
posição de Sergipe como 4º maior produtor de 

FOTOS ARQUIVO CO

A grande produção 
e a boa qualidade 
do milho sergipano 
alegra os agricultores
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milho do Nordeste e o 2º em produtividade, com 
média de 4.662 Kg por hectares. Pelos dados 
fornecidos pela Empresa de Desenvolvimento 
Sustentável do Estado de Sergipe (Emdagro), 
caso se mantenha um bom período chuvoso 
e aplicação correta das tecnologias é possível 
um rendimento médio melhor na colheita 
prevista para o mês de outubro.

O milho já se consolidou como 
principal lavoura sergipana, aumentando 
exponencialmente a quantidade produzida 
nos últimos dez anos, sem que decorram 
aumentos na mesma proporção em sua 
extensão territorial. 

O secretário de estado da Agricultura, Zeca 
Ramos da Silva, explica que a liderança da 
cultura do milho decorre de várias causas. “O 
aumento na produção e produtividade do milho 
tem vários fatores, entre eles, a introdução das 
boas práticas cultivares, mecanização de alta 
tecnologia e insumos adequados, acesso ao 
crédito por bancos públicos - entre eles o Banese 
e Banco do Nordeste” destacou. 
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“Além disso, os preços atrativos no mercado 
nacional e internacional e os incentivos 
fiscais do Governo de Sergipe, que desde 
2019 reduziu a alíquota do ICMS de 12% para 
2%, são também fatores significativos para 
a conformação do milho como produto do 
agronegócio”, avalia o secretário.

Para a equipe técnica da Emdagro, o processo 
de expansão da cultura do milho se estende 
principalmente pelos territórios agrestino e 
sertanejo. O grão já está presente em dezesseis 
municípios e ocupa mais de 90% das áreas de 
lavoura em todos eles, sendo Carira e Simão 
Dias os que apresentam maior produção e 

Máquinas e equipamento modernos 
ajudam na colheita da produção
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produtividade. O chefe do escritório da Emdagro 
em Simão Dias, Cézar Valadares, destaca o 
crescimento na produção local. A previsão é de 
crescimento de 26 mil hectares plantados em 
2021 para 28 mil hectares em 2022. 

O produtor Neilson Conceição Santos, no 
povoado Coração de Maria, município de Simão 
Dias, conta que já tem 150 hectares plantados 
com o milho germinado e mais 320 hectares em 
fase de plantio. O produtor Antônio Souza de 
Moraes, conhecido como Cipriano no povoado 
Aroeira, disse que apesar do aumento no custo 
de produção espera vender o milho com o preço 
justo para o produtor. 

No município de Carira a previsão também é 
positiva. Para o chefe do escritório local, José 
Ananias Rezende, a previsão é de que a área 
plantada seja maior que a média municipal de 
30 mil hectares de milho. “Em Carira, cerca de 
50% dos produtores já realizaram o plantio, 
mas os demais aguardam uma situação 
climática mais benéfica para a safra de milho 
atual”, pontua Ananias. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 152

1/2| GERAL| GERAL

PREFEITURA DE BARRA 
E CELSE REALIZAM 

IMPORTANTE AUDIÊNCIA
A Prefeitura de Barra dos Coqueiros e a 

empresa Celse realizaram uma importante 
audiência no Residencial Recanto do Cajueiro 
para discutir as demandas da população. 
O prefeito de Barra dos Coqueiros e o 
secretariado do município escutaram as 
necessidades dos moradores.

Entre as demandas estão lazer (quadra 
esportiva; academia ao ar livre; praça); 
infraestrutura (quebra-molas; faixa de 
pedestre; supermercado, aumento dos duas de 
recolhimento do lixo); transporte (maior frota; 
novos horários; ponto de ônibus); saúde (mais 
agentes de saúde e médicos; maior tempo 
de oferta dos serviços; dentista e nova UBS); 
educação (creche; professores nas escolas; 
sala de aula para o ensino fundamental); 
assistência social (atenção assistencial CRAS); 
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meio ambiente (manutenção da Lagoa) e 
segurança (maior policiamento). “Importante 
ouvir a população. Estamos aqui para corrigir 
as falhas. O objetivo maior é beneficiar vocês. A 
Celse é parceira da gestão. Estamos aqui para 
escutar as reclamações, sugestões e atender 
a necessidade do povo. Viemos para escutar 
as demandas. Porque o meu maior objetivo é 
fazer o melhor que eu puder. E vou cobrar de 
cada secretário a resolução dos problemas 
e o que não for da nossa competência vou 
cobrar dos órgãos responsáveis”, enfatizou o 
prefeito Alberto Macedo.
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O evento foi considerado muito importante 
e produtivo  por todos os participantes
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SÍNTESE 
REALIZARÁ NOVO  

CURSO SOBRE 
LICITAÇÕES 

Nos dias 2 e 3 de junho próximo será 
realizado no Aquárius Praia Hotel, em 
Aracaju, mais um evento com a assinatura da 
SÍNTESE Assessoria e Consultoria, dirigida 
pela competente Rosemeire Rodrigues e 
contemplando participantes da capital e do 
interior de Sergipe. 

É o Curso de Implementação da Nova Lei de 
Licitações e Contratos (Lei 14.133-2021) a ser 
ministrado pelo professor e palestrante Marcos 
Vinícius Reis de Alcântara. Ele foi dividido em 
quatro etapas, com diferentes abordagens, 
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sendo a primeira no 
dia 2 de junho, a partir 
das 8 horas, com a 
palestra “Instrução 
do Processo de 
Contratação”. Em 
seguida, às 10 horas, 
a palestra com o 
tema “Seleção do 
Fornecedor” encerra o 
primeiro dia. 

No seguinte, 3 de 
junho, à partir das 8 
horas, o tema a ser abordado é “Contratação 
Direta” e às 13 horas, encerrando o evento, o 
professor Marcos Vinícius Reis de Alcântara 
fala sobre “Gestão e Fiscalização de Contratos”. 

A partir das 16 horas do dia do encerramento 
do evento, todos os participantes recebem das 
mãos da coordenadora do curso, Rosemeire 
Rodrigues, e do palestrante e professor 
Marcos Vinícius Reis de Alcântara seus 
respectivos certificados. 

O professor Marcos Vinícius será 
o palestrante do importante evento
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PREFEITURA DE 
LAGARTO FAZ AÇÃO  

VISANDO SAÚDE 
DO TRABALHADOR

A Prefeitura de Lagarto, através da 
Secretaria de Saúde e Centro de Referência 
em Saúde do Trabalhador – CEREST Regional 
Lagarto, esteve realizando mais uma ação 
de prevenção e promoção à saúde dos 
trabalhadores, desta vez em uma empresa de 
Construções, situada no município de Lagarto.

A ação conta com orientações sobre a 
importância do cuidado com a saúde do 
trabalhador, bem como a importância da 
prevenção no ambiente de trabalho, evitando 
acidentes e doenças ocupacionais. 

Foi realizada também a imunização dos 
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trabalhadores, com vacinas contra a Covid-19 
e de rotina. O CEREST segue realizando 
ações no município e em toda região, levando 
informações e cuidados para os trabalhadores.

DIVULGAÇÃO

Os trabalhadores atenderam o 
chamamento da Prefeitura do município
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VEREADOR DE POÇO 
REDONDO DESTACA SEU 

PAPEL NO MUNICÍPIO
A reportagem do Cinform Online 

Municípios conversou esta semana que 
passou com vereador Aderaldo Rodrigues 
Caldeira, conhecido popularmente como 
Aderaldo do Povão, do município de Poço 
Redondo. Ele nasceu no povoado Cajueiro do 
município e veio de uma família humilde, foi 
pescador, homem simples que conhece de 
perto o que é passar dificuldade. 

Bastante carismático e de fácil comunicação 
aprendeu logo cedo a tocar uma sanfona. Ele 
mantém até hoje um trabalho social cuidando 
dos menos favorecidos. Ele hoje é uma 
referência no estado, sendo lembrado em 
toadas e prosas na região do sertão. 

Disputou oito eleições, sendo vitorioso em 
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sete. Atualmente é vereador completando um 
circulo de 32 anos na politica sergipano.

Aderaldo do Povão agradece muito a 
vários amigos pelo incentivo e apoio nas 
eleições. Destaca o ex-deputado Jorge Araújo, 
Deputado Estadual por Alagoas Inácio Loyila, 
Ex-governador Albano Franco, Desembargador 
Washington Luiz de Alagoas e vice-prefeito 

DIVULGAÇÃO

Meu papel é fiscalizar as 
ações do prefeito e dar 
satisfação à sociedade
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Joselildo Almeida Pank de Canindé e outros 
além do prefeito Weldo Mariano.

   
O vereador Aderaldo informou que o segredo 

de tantos mandatos é que o eleitor exige 
respeito e atenção. Segundo ele, “O eleitor 
precisa ser ouvido, a partir disso podemos 
fazer muita coisa que contemple a população”.

Ele agradece a toda população de Poço 
Redondo por sua trajetória política. O trabalho 
que desenvolve em 32 anos como vereador é 
um passaporte para a minha conduta. “Nunca 
fiz nada que possa me envergonhar. Sempre 
pautei pela honra, do meu cargo, da minha 
família, de meus eleitores e de todo o povo 
de Poço Redondo”, disse ao jornalista Cláudio 
Vasconcelos; que entrevistou o vereador.

                 
Sobre política e eleições em Sergipe esse 

ano, disse que vota para governador com o pré-
candidato do PSD Fabio Mitidieri, e a pedido do 
Prefeito de Canindé de São Francisco  Weldo 
Mariano vota com  Fábio Henrique para federal 
e sua estadual é Maísa Mitidieri.
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VEREADOR CONDENA 
PROIBIÇÃO DE FOGOS 

EM SÃO CRISTÓVÃO
Um Projeto de Lei enviado pela Prefeitura de 

São Cristóvão para proibir a comercialização 
de fogos de artifício causou indignação entre 
os moradores da cidade histórica. Aos gritos 
de “buscapé”, vendedores e fogueteiros 
organizaram um manifesto na porta da Câmara 
Municipal pedindo aos vereadores que não 
aprovassem a medida do governo local. 

DIVULGAÇÃO
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Neto Batalha votou contra o projeto do prefeito Marcos Santana
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No fim da votação, o projeto foi reprovado 
pela maioria dos parlamentares e acalmou 
os ânimos dos manifestantes. “O povo 
protestou contra uma iniciativa absurda do 
prefeito Marcos Santana. Ora, impedir fogos 
de artifício é um atentado contra a tradição e 
a economia do município”, desabafou o líder 
da oposição, vereador Neto Batalha. Nesta 
época do ano, a produção e comercialização 
de fogos de artifício representam um oxigênio 
para a economia sergipana, e São Cristóvão 
não é diferente. Fogueteiros, inclusive, já 
iniciaram o processo de confecção dos 
produtos que prometem ter grande saída este 
ano, já que 2020 e 2021 não houve festejos 
juninos por causa da pandemia.

Além da questão econômica, Neto Batalha 
defendeu em seu discurso a manutenção da 
tradição junina nos povoados e na cidade 
histórica. “O povo tem direito de soltar 
busca-pé, acender fogueira e as crianças 
de brincarem com traque de massa. Esse 
costume não pode acabar simplesmente 
porque o prefeito quer”, questionou.
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PREFEITURA DE 
PORTO SEGURO LANÇA 

OFICIALMENTE O SÃO 
JOÃO DE 2022

A Prefeitura de Porto Seguro lançou 
oficialmente na quarta-feira, 25 de maio, às 18h, 
os festejos de São João que começa no dia 11 de 
junho e vai até o dia 2 de julho. Na programação 
tem várias atrações com artistas consagrados e 
que, certamente, irão agradar ao grande público 
que prestigia esse evento, especialmente depois 
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de dois anos seguidos sem a realização do 
evento por conta da pandemia do coronavirus. 
A solenidade de lançamento de toda  
programação aconteceu no Porto Seguro Eco 
Bahia, quando foram apresentadas a grande de 
estrutura e a grade de artistas, além da coletiva 
de imprensa com o prefeito Jânio Natal.
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ANIVERSÁRIO  DE ISAIAS
Quem aniversariou no 
ultimo dia 21 de maio foi 
o empresário Isaias da 
Autopeça. Ele agradeceu 
a presença dos amigos  
empresário Acrisio Pereira, 
Dr. Junior Chagas e da 
prefeita Aline dos Santos 
Vasconcelos, de Poço 
Redondo. Também presente 
o  presidente da Câmara de 
Vereadores de Monte Alegre, 
Sérgio da Geladeira. Isaias 
é casado com Josefa Vieira de Melo (Zefinha), 
com quem tem os filhos Isaias Pereira dos 
Santos Junho e Sanny Natiele de Melo Santos. 
Na foto, ele e a esposa em momento de carinho. 
A coluna parabeniza a todos!
 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA
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ANIVERSÁRIO 
JOSELILDO PANK 
Quem aniversariou na 
última sexta-feira, dia 
28 de maio, foi o vice-
prefeito de Canindé 
de São Francisco, 
Joselildo Almeida 
do Nascimento, 
conhecido como Pank. 
A coluna deseja vida 
longa ao vice-prefeito, 
que Deus derrame 
benção sobre sua vida e que ele permaneça 
sendo este homem de atitude e com total 
transparência em suas ações, sempre 
visando o bem o bem comum da sociedade 
canindeense. Parabéns especial da coluna!
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Receba o seu jornal CinformOline 
digital GRÁTIS  toda semana através 

do WhatsApp, às segundas-feiras 

A NOVA ERA DA NOTÍCIAS
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LANÇAMENTO 
DE LIVRO 
Quem lançou seu mais 
novo Livro “Aracaju 
reminiscência e 
devaneios”, no ultimo dia 
25 de maio no Museu da 
Gente Sergipana, foi o 
memorialista e imortal 
da Academia Sergipena 
de Letras Murilo Melins em evento bastante 
concorrido ocorrido no último dia 25 de maio 
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NO FRIO DE SAMPA 
O casal destaque da 
semana na nossa 
coluna é formado por 
Thalita e Erik Sarmento. 
Os dois escolheram 
São Paulo para passar 
as férias, curtido a 
garoa paulista e aquele 
friozinho que pede uma 
taça de vinho da melhor 
qualidade. E viva a vida!
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A BELA PREFEITA ALINE 
Um click especial para 
a nossa coluna da bela, 
competente e charmosa 
prefeita do município 
sergipano de Poço 
Redondo, Aline dos 
Santos Vasconcelos, uma 
gestora que serve de 
exemplo, honra e dignifica 
a mulher sergipana. A 
coluna deseja sucesso na 
sua administração e na 
vida pessoal. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

no Museu da Gente Sergipana, em Aracaju. 
Quem marcou presença foi a também escritora 
Anita Paixão. Um belo acontecimento.   

A SIMPÁTICA ANDRESSA 
Outro click especial na nossa coluna hoje 
vai para a simpática e bonita enfermeira 
Andressa Souza, que estava acompanhada 
do competentíssimo cerimonialista e meu 
amigo Lupércio Santos durante a solenidade 
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de lançamento da Programação dos Festejos 
Juninos de Rosário do Catete, que aconteceu 
esta semana no Quality Hotel, em Aracaju. 
Andressa é enfermeira por profissisão e 
empresta o seu nome e também competência 
ao Hospital Cirurgia, uma das principais 
Unidades de Saúde da nossa capital. Um 
parabéns mais que merecido aos dois.    

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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O SECRETÁRIO 
CÍCERO 
Mais um registro 
especial em 
nossa coluna do 
sempre antenado 
secretário de 
Comunicação 
Social Cícero Neto, 
que responde 
pela pasta no 
município de 
Rosário do Catete. 
Ele também foi 
presença de 
destaque no 
lançamento da 
Programação 
Oficial dos Festejos 
Juninos da cidade 
no Quality Hotel, 
em Aracaju, 
semana passada. 
A coluna deseja 
sucesso!
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AMAURI E A FESTA DA ACESE 
Foi sucesso a belíssima cerimônia de 
comemoração dos 150 anos de fundação da 
Associação Comercial e Empresarial de Sergipe, 
que aconteceu na quinta-feira, 26, no Salão de 
Eventos do Hotel Sesc Atalaia. Grande mérito 
para o relações públicas e cerimonialista Amauri 
Santos, organizador do evento. Na foto com o 
anfitrião da noite, o empresário Marco Pinheiro, 
Presidente da ACESE.
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
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Chevrolet Cruze Sport6 RS é o 
único hatch médio de marca 
generalista vendido do Brasil
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Teste do Chevrolet Cruze Sport6 RS

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX
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Houve um tempo, nem tão distante assim, 
em que os hatches médios eram os “objetos do 
desejo” de muitos consumidores brasileiros. Há 
20 anos, em um mercado que era dominado de 
forma quase absoluta pelos hatches compactos 
como o Volkswagen Gol, o Fiat Palio, o Ford 
Fiesta e o Chevrolet Corsa, os hatches médios 
como o Volkswagen Golf, o Chevrolet Astra, o 
Ford Focus e o Fiat Brava representavam uma 
evidente ascensão de “status” e um “upgrade” 
de performance – a mesma função assumida 
na última década pelos utilitários esportivos 
e, mais recentemente, também pelas picapes. 
Enquanto os atuais “queridinhos do mercado” 
monopolizam os lugares de destaque nas 
concessionárias de todas as marcas, os hatches 
médios foram praticamente extintos no Brasil, 
pelo menos nas marcas generalistas – a única 
opção atualmente oferecida é o Chevrolet Cruze 
Sport6. Com tamanho e formato de carroceria 
similares, existem somente hatches de marcas de 
luxo, como o Audi A3, o BMW Série 1 e o Mercedes-
Benz Classe A – e todos custam bem mais caro 
que o Sport6. Atualmente, a única configuração 
disponível do hatch médio da Chevrolet 
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produzido na Argentina é a RS, oferecida por 
preços que partem de R$ 152.280 (há acréscimos 
por cores da carroceria e pelas diferentes 
tributações estaduais). 

 Na Chevrolet, a designação RS significa 
Rallye Sport e apareceu pela primeira em 1967 
com o lançamento do Camaro. É adotada 
para os modelos que têm apenas um design 
esportivo, sem motorização especialmente 
forte. É o caso do Cruze Sport6 RS, apresentado 
em fevereiro como linha 2023, que preserva 
exatamente a mesma motorização 1.4 flex de 
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quatro cilindros e 16 válvulas – com duplo 
comando variável, turbocompressor e injeção 
direta – que movia as configurações LT, LTZ e 
Premier, descontinuadas em 2021. Desenvolve 
até 153 cavalos de potência de 5.600 a 6 mil 
rotações por minuto e 24,5 kgfm de torque no 
longo intervalo de 1.500 a 5 mil giros, quando 
abastecido com etanol, e trabalha acoplado à 
transmissão automática de 6 marchas.

 Na parte frontal do Cruze RS, a esportividade 
se expressa por uma sutil mudança no conjunto 
formado pela grade, que ganhou detalhes em 
cromo escurecido, a “gravatinha” da Chevrolet 
com fundo preto e os faróis com leds e máscara 
negra. O logo “RS” em vermelho junto às entradas 
de ar é uma das marcas da versão. Na lateral, a 
moldura das janelas, o adesivo de coluna e os 
retrovisores seguem o mesmo visual escurecido. 
Já as rodas personalizadas de 17 polegadas 
contribuem para deixar o visual do carro mais 
esportivo. A capota preta metálica parece ampliar 
a área do teto solar. Na traseira, o aerofólio foi 
escurecido, assim como os emblemas com o 
nome e a marca do veículo na tampa, próximo 
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das lanternas tridimensionais. A versão RS está 
disponível nas cores Preto Ouro Negro, Branco 
Summit, Cinza Satin Steel e Vermelho Chili 
(presente no modelo avaliado). 

 O hatch médio da Chevrolet traz sensores 
de estacionamento na frente e atrás, câmera de 
ré, teto solar elétrico, sensores crepuscular e de 
chuva, chave presencial e partida por botão. O 
ar-condicionado é digital e automático, mas é 
de uma zona só e não tem saídas para o banco 
traseiro. A central multimídia, com direito a 
espelhamento de celular, tem 8 polegadas e duas 
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portas USB na frente. Na segurança, são seis 
airbags, mas não há um sensor de ponto cego.

 O Chevrolet Cruze Sport6 RS tenta servir de 
alternativa a quem quer se diferenciar do espaço 
exíguo dos hatches compactos mas não se 
entusiasma com o estilo bruto dos SUVs e picapes 
e nem vê graça com o aspecto senhorial e austero 
dos sedãs. Contudo, foram apenas 454 unidades 
vendidas no primeiro quadrimestre do ano – 
média de 113 mensais. Com uma performance de 
vendas tão pouco animadora, a perspectiva é que 
os hatches médios sigam em breve o caminho das 
station wagon médias – como as estilosas Toyota 
Corolla Fielder, Volkswagen Santana Quantum, 
Fiat Marea Weekend e Renault Megane Grand Tour 
– e das peruas compactas, como as simpáticas 
Volkswagen Parati e SpaceFox e a longeva Fiat 
Palio Weekend (a última station “made in Brazil”, 
fabricada de 1997 a janeiro de 2020). Apesar do 
saudosismo de uns e outros, talvez o Chevrolet 
Cruze RS represente o canto do cisne dos hatches 
médios no Brasil. Abrirão espaço para que 
novos SUVs e picapes continuem a engrossar os 
engarrafamentos nacionais.
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EXPERIÊNCIA A BORDO
Jeito hatch de ser

 Desde o lançamento, em 2012, a família 
Cruze teve como destaque um bom padrão 
de habitabilidade. Para quem não aprecia 
a posição elevada imposta pelos utilitários 
esportivos e picapes, dirigir um hatch, com o 
motorista instalado mais próximo ao solo, mas 
sem a restrição de espaço inerente aos hatches 
compactos, é uma experiência interessante. 
Na versão única RS, o hatch tem bancos pretos 
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com estilosas costuras vermelhas. Com sua tela 
sensível ao toque de 8 polegadas, o multimídia 
MyLink 3 é bem interativo – porém, não 
incorporou a navegação integrada, presente na 
antiga versão Premier. Há espaço atrás para dois 
adultos viajarem confortavelmente, entretanto, 
o porta-malas leva apenas 290 litros – o mesmo 
volume do subcompacto Renault Kwid –, algo 
que ajuda a explicar a razão de muita gente 
preferir investir nos SUVs e picapes.

  A versão RS fica devendo outros itens de 
assistência e conforto existentes na extinta 
versão Premier, como o alerta de saída de 
faixas, o alerta de colisão e assistente de 
estacionamento e o carregador por indução 
para smartphones. Felizmente, foi mantido o 
OnStar, sistema de telemática avançado da 
Chevrolet, capaz de identificar que o veículo 
se envolveu em um acidente e contatar uma 
central para providenciar resgate automático, se 
necessário. O OnStar também oferece assistência 
na recuperação veicular em caso de roubo ou 
furto e apoio em problemas mecânicos cobertos 
pelo Chevrolet Road Service.
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IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Chega de saudade

 Depois de seis anos de mercado brasileiro, o 
Cruze Sport6 ainda chama a atenção nas ruas 
por seu desenho bem acertado, principalmente 
após o “facelift” de 2019 – talvez a vistosa 
tonalidade Vermelho Chili do modelo testado 
colabore um pouco para isso. O motor 1.4 
turbo de até 153 cavalos e torque de 24,5 kgfm 
é bem dimensionado para o porte do hatch e 
atende satisfatoriamente as suas necessidades 
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de performance. Permite um desempenho 
decente, com velocidade final de 214 km/h 
e aceleração de zero a 100 km/h em 8,8 
segundos, segundo a General Motors. 

 As retomadas são rápidas e o hatch da 
Chevrolet anda bem na cidade e na estrada, 
embora o câmbio de 6 marchas aparentemente 
tenha um acerto mais voltado para a economia. 
A transmissão GF6 quase sempre faz as 
mudanças automaticamente de forma precisa 
– tirante alguns raros momentos de aparente 
indecisão. Como não há aletas no volante para 
trocas sequenciais, quem prefere mudar as 
marchas manualmente pode fazê-lo na própria 
alavanca de câmbio. O acerto de suspensão e 
direção é um pouco mais firme em comparação 
ao Cruze sedã, mas o Sport6 – apesar do que o 
nome sugere – é um hatch médio que favorece 
mais o conforto do que a esportividade. A 
dirigibilidade é agradável e a suspensão dá 
conta do recado, tanto em asfaltos qualificados 
quanto em piso mais irregular. Mesmo em curvas 
fechadas em alta velocidade, o modelo dá a 
sensação de estar equilibrado. 
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 Em termos de consumo, em sua categoria, o 
Cruze Sport6 RS manteve a nota A no segmento 
e ainda ostenta o selo de eficiência energética 
Conpet como o melhor entre os hatches médios – a 
ausência de concorrência certamente tira um pouco 
do brilho da conquista. Na comparação geral com 
automóveis de todas as categorias, levou um B. O 
consumo da estrada ficou de 9,4 km/l com etanol e 
de 13,5 km/l com gasolina. Na cidade, bateu 7,6 km/l 
com etanol e 11,1 km/l com gasolina.
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Motor: dianteiro, transversal, 4 cilindros, 16 válvulas, 
1.399 cm³, duplo comando variável, turbo e injeção 
direta, flex Potência: 150 cavalos a 5.600 rpm 
(gasolina)/153 cavalos a 5.200 rpm (etanol) Torque: 
24 kgfm a a 2.100 rpm (gasolina)/24,5 kgfm a 2 
mil rpm (etanol) Transmissão: automática de 6 
marchas, tração dianteira Suspensão: MacPherson 
na dianteira e eixo de torção na traseira Rodas e 
pneus: aro 17 polegadas com pneus 215/50 R17
Freios: discos ventilados na dianteira e 
sólidos na traseira Dimensões: 4,49 metros 
de comprimento, 1,80 metro de largura, 1,48 
metro de altura e 2,70 metros de entre-eixos 
Peso: 1.336 kg Porta-malas: 290 litros Tanque: 
52 litros Preço: a partir de R$ 152.280, na 
cor metálica Ouro Negro. A cor sólida Branco 
Summit acrescenta R$ 850 e as metálicas 
Cinza Satin Steel e Vermelho Chili (a do modelo 
testado) somam R$ 1.900 à fatura. Os Estados 
Amapá, Acre, Rondônia, Roraima e São Paulo 
têm variações de preço público sugerido 
decorrentes da tributação local

FICHA TÉCNICA
CHEVROLET CRUZE SPORT6 RS
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FASE HÍBRIDA 
A Toyota aumenta a sua oferta de veículos 
eletrificados no Brasil com a linha RAV4 2022, 
com atualizações no sistema de segurança e no 
design. Disponível na versão SX Connect Hybrid, 
o SUV é equipado com motor 2.5L DOHC de 
quatro cilindros, que somado a um elétrico é 
capaz de gerar 222 cavalos de potência. O RAV4 
SX Connected Hybrid já está nas concessionárias 
do país com preço de R$ 301.140. A partir de 
agora, o RAV4 passa a contar de série com os 
alertas de ponto cego, de tráfego traseiro e para 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

Toyota RAV4 2022
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LUZ VERDE PARA OS ELÉTRICOS 
Um projeto de Lei que tramita no Senado Federal 
propõe zerar o imposto de importação dos 
veículos elétricos e híbridos até dezembro de 
2025. Essa é a primeira “luz no fim do túnel” para 
o futuro dos carros “verdes” no Brasil. Atualmente, 
o 100% elétrico mais vendido no país, o Nissan 
Leaf, custa R$ 297.990, enquanto o mais barato, 
o anunciado Renault Kwid, sairá por R$ 142.990. 

utilização dos cintos de segurança traseiros. 
No quesito do sistema de segurança ativa TTS, 
a pré-colisão frontal passa a detectar também 
pedestres e ciclistas com frenagem automática 
de emergência. Fazem parte do pacote TSS o 
Controle de Cruzeiro Adaptativo (ACC), o sistema 
de alerta de mudança de faixa com condução 
assistida e o farol alto automático. O híbrido da 
Toyota oferece infoentretenimento por meio do 
sistema de multimídia com tela de resolução 
HD de 7 polegadas, com rádio AM/FM, função 
MP3, entrada USB e conexão para smartphones 
e tablets com espelhamento para Android Auto 
ou Apple CarPlay. Já o computador de bordo tem 
tela de TFT colorida de 7 polegadas.
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Um levantamento da BloombergNEF, feito em 
2021, apontou que veículos elétricos ou híbridos 
poderão custar menos em comparação a sua 
versão a combustão no Brasil até 2027. “Por mais 
que tenhamos uma diminuição nos impostos 
no produto final, que é uma ação muito bem-
vinda, ainda precisamos nos atentar ao mercado. 
Vivemos uma crise de semicondutores que 
afeta diretamente essa indústria”, ressalta Fábio 
Pizzamiglio, diretor da Efficienza Importação 
e Exportação. Segundo dados da Associação 
Brasileira do Veículo Elétrico (ABVE), somente no 
primeiro trimestre deste ano, houve aumento 

Nissan Leaf
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VIÉS DE ALTA 
Quinto colocado nas vendas acumuladas 
deste ano, com 19.236 unidades emplacadas, 
e primeiro automóvel de passeio da Fiat – líder 
de mercado entre carros e comerciais leves – 
no ranking, o Mobi acaba de chegar ao número 
de 400 mil exemplares produzidos em Betim 

de 115% na venda de automóveis elétricos 
no país. “A maior parte desses veículos é fruto 
de importação. Ainda não temos a fabricação 
massiva desse tipo de automóvel no país. Por 
esse motivo, a medida de forma emergencial que 
está no Senado pode ser algo essencial para o 
crescimento do setor”, acrescenta Pizzamiglio.

Fiat Mobi
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ALTA PERFORMANCE DO AMANHÃ
A Mercedes-AMG acaba de apresentar sua visão 
para os esportivos de alta performance na era 
da eletrificação: o Vision AMG. Com um design 

(MG). O subcompacto é comercializado ainda 
para 12 países da América Latina. Lançado 
há seis anos como um veículo indicado para 
o uso urbano no dia a dia, o Mobi é capaz de 
rodar mais de 700 quilômetros com um tanque 
de combustível graças às recentes evoluções 
técnicas do motor 1.0 Fire. Segundo o Programa 
de Etiquetagem Veicular, o carro da Fiat tem 
uma média urbana/rodoviária de 15 km/l com 
gasolina. Na linha 2023, o Mobi recebeu de série 
controle de estabilidade e de tração e assistente 
de partida em rampa (Hill Holder) em suas duas 
versões, Like e Trekking, além de manter freios 
ABS, airbag duplo, sensor de pressão dos pneus, 
multimídia UConnect com sistemas Android 
Auto e Apple Carplay sem fio, ar-condicionado, 
direção assistida, travas e vidros elétricos 
dianteiros e fixação Isofix para cadeirinhas de 
crianças. A caracterização da versão Trekking 
ganhou novo visual e a cor exclusiva cinza Strato.
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de cupê de quatro portas, o conceito apresenta 
pela primeira vez a plataforma AMG.EA, que será 
a base para todos os modelos elétricos da marca 
no futuro. O Vision AMG tem superfícies fluidas 
e aerodinâmicas. Os ângulos marcantes foram 
reduzidos e os vidros, traseiros e laterais, são 
pintados na mesma cor prateada do modelo, 
resultando em um visual que reforça a impressão 
de ser uma escultura feita em uma única peça. “A 
AMG está se reinventando e sempre defendemos 
aquela dose extra de emoção, de trazer recursos 
aerodinâmicos inovadores e soluções criativas. 
Estamos desenvolvendo tudo do zero, desde a 
plataforma dedicada AMG.EA até a revolucionária 
tecnologia de transmissão com a qual levaremos 
a mobilidade elétrica de alta performance a um 

Mercedes-AMG Vision AMG
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SE BEBER NÃO DIRIJA 
A Associação Brasileira de Medicina do Tráfego 
(Abramet) celebra a decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que reconheceu 
a constitucionalidade e decidiu manter 
inalterada a Lei 11.705/2008, a chamada “Lei 
Seca”. Com unanimidade dos votos favoráveis 
dos ministros, foi encerrado o julgamento do 
mérito do Recurso Extraordinário 1224374, 

nível totalmente novo”, afirma Philipp Schiemer, 
CEO da Mercedes-AMG, que até junho de 2020 era 
presidente da Mercedes-Benz do Brasil.

Bebida ao volante
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LEVA 8 
A Land Rover inova mais uma vez. O novo 
Defender 130, que será lançado no dia 31 de 
maio, poderá transportar até oito pessoas. A 
lendária família de 4x4 da Land Rover crescerá, 
literalmente, com a apresentação do 130, 
juntando-se às versões Hard Top, 90 e 110. 
De acordo com a fabricante britânica, o novo 
Defender 130 está preparado para qualquer 

impetrado pelo Detran-RS, e das Ações 
Diretas de Inconstitucionalidade 4017 e 4103. 
“O Supremo salvou a lei que salva vidas, 
endossando que o direito fundamental à vida 
está acima de quaisquer outros direitos”, 
reagiu Antonio Meira Júnior, presidente da 
Abramet. Ele reafirmou o princípio que ancora 
a legislação: “álcool e direção não combinam”. 
“Não existe tolerância possível para isso, para 
a segurança no trânsito, a alcoolemia tem de 
ser zero”, completou. A Abramet contribuiu 
diretamente para a formulação e aprovação 
da “Lei Seca” em 2008. A entidade identificou 
a alcoolemia como principal vetor de mortes e 
sequelas decorrentes de sinistros de trânsito.
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eventualidade com uma capacidade interior 
premium para até oito ocupantes, em três 
filas de bancos. Graças aos seus espaços com 
configuração 2-3, como as mais recentes 
tecnologias digitais e os sistemas de chassis 
integrados, o 130 se transformará em um todo-
terreno com níveis projetados de equipamentos 
e robustez jamais imaginados antes, conforme a 
marca. Desde 1948, a Land Rover produz veículos 
4x4 em toda sua gama de modelos, partindo do 
pioneiro Defender até o Discovery, passando pelo 
Discovery Sport e os Range Rover Sport, Velar e 
Evoque, que voltou a ser fabricado no Brasil, em 
Itatiaia, no Estado do Rio de Janeiro.

Land Rover Defender 130
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RESERVA DE ENERGIA 
A falta de cuidados com a bateria do veículo a 
combustão pode render gastos inesperados, pois, 
apesar de a vida útil do item variar de dois a três 
anos, o mau uso pode acarretar na diminuição 
do tempo de funcionamento. Para auxiliar os 
motoristas, o mecânico Alexandre de Lucca, 
do GetNinjas, um dos maiores aplicativos de 
contratação de serviços do Brasil, preparou algumas 
dicas para aumentar a durabilidade da bateria:

Bateria 
do carro
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uAndar com o carro - Quanto mais o carro 
anda, mais a bateria dura. Se a bateria ficar 
parada por muito tempo, ocorre o processo 
químico conhecido como sulfatação. O 
recomendado é que se ligue o motor uma vez por 
semana por pelo menos cinco minutos.

uNão deixar equipamentos elétricos ligados 
no momento da partida - A bateria é a fonte de 
energia para todos os equipamentos elétricos do 
carro, sendo assim, quanto mais equipamentos 
ligados, maior será o desgaste para alimentá-los 
ao mesmo tempo.

uConhecer a capacidade da bateria - Verificar 
a capacidade suportada pela bateria e pelo 
alternador antes de instalar algum aparelho novo.
- Revisões preventivas - É importante fazer 
revisões a cada seis meses no automóvel.

uCuidado na escolha do alternador - O 
alternador serve para transformar energia 
mecânica em elétrica. Por conta disso, é 
importante escolher um alternador que tenha a 
mesma amperagem da bateria.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Após dois anos com as recessões provocadas 
pela pandemia da covid-19, Aracaju se prepara 
para o retorno dos festejos juninos. Em 2022, 
como forma de celebração, o arrasta-pé começará 
mais cedo, dentro da programação ofertada pela 
Prefeitura de Aracaju, e com boas novas. Uma das 
novidades do ano é o São João na Praça, evento 
que abrirá os festejos e é uma parceria da gestão 
municipal com a Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do Estado de Sergipe, a 
Fecomércio. Para tanto, os admiradores do mundo 
do forró já podem anotar na agenda: de 31 de maio 
a 23 de junho terá festa na praça General Valadão, 
localizada no Centro da capital, sendo que a  
montagem e ornamentação já começa na próxima 

1/5
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FESTEJOS JUNINOS ESTÃO DE VOLTA
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sexta-feira, 20. A programação reunirá mais de 40 
atrações, desde shows com artistas locais, trios pé 
de serra, apresentações de quadrilhas, grupos de 
cultura popular e barracas de comida típica.

De acordo com o presidente da Fundação 
Cultural Cidade de Aracaju (Funcaju), Luciano 
Correia, a praça General Valadão foi escolhida 
justamente por ser o “marco zero da cidade”, 
um local que reúne muita gente, devido aos 
pontos comerciais que ficam no entorno dela. 
“A General Valadão aproxima o público do 
comércio, do calçadão e de todo Centro. Ela tem 
uma importância como ponto de convergência, 
então, esse fato nos levou a criar esse projeto 
que deseja envolver as pessoas, criar um clima 
junino e contaminar positivamente a população”, 
declara o presidente. Ainda segundo Luciano, a 
parceria firmada com a Fecomércio para o Natal 
Iluminado, em 2021, deu muito certo e para o São 
João na Praça não seria diferente. “Conseguimos 
mais uma parceria muito rica e profissional com 
a Fecomércio, para fazer um projeto para a Praça 
General Valadão, de forma que teremos uma 
grande programação”, comemora Luciano.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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MARIA GADÚ COMEMORA 20 
ANOS DE CARREIRA EM ARACAJU

FO
TO

S 
D

IV
UL

G
A

Ç
Ã

O

Show será realizado nesta 
sexta-feira, 3 de junho no TTB

Cantora vai recordar antigos sucessos e lançar novos

A cantora Maria Gadú está de volta a 
Aracaju e vai celebrar seus 20 anos de carreira 
com o show ‘Quem sabe isso quer dizer amor’ 
que será apresentado nesta sexta-feira, dia 
3 de junho, a partir das 21h no Teatro Tobias 
Barreto, em Aracaju. A censura é de 14 anos 
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e o show vai seguir todos os protocolos e 
decretos governamentais para garantir a 
segurança de todos. A assessoria de imprensa 
é da Navarro Comunicação. 

Neste show especial, Maria Gadú reverencia 
a Música Popular Brasileira e se revela multi-
instrumentista no novo projeto. A artista vau 
apresentar regravações de nomes como Marisa 
Monte, Caetano Veloso, Gonzaguinha e Rita Lee, 
além de executar todos os instrumentos gravados 
nas canções, em atuação inédita em sua carreira.

“Reverência à arte, à solidão, às novas 
experiências, ao novo, ao velho, ao eterno. 
Nesse projeto, homenageio, me arriscando em 
novas falanges da musicalidade, artistas que 
acompanham minha alma há muitos anos. Me 
arrisquei a executar instrumentos que nunca havia 
tocado antes, em canções que me provocam e 
embalam meu coração. Uma reverência solitária 
a toda essa esfera. Dedico especialmente este 
musical aos meus alicerces : Marisa Monte e Milton 
Nascimento. O show está lindo e é meu presente 
para vocês. Ninguém pode perder”, convida.
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Intitulado “Quem 
Sabe Isso Quer Dizer 
Amor”, o quarto álbum 
de estúdio de Maria 
Gadú acabam de 
chegar às plataformas 
digitais. Como uma 
velha alma que sente a 
tempestade antes que 
ela atinja a costa, em 
2019, pré-pandemia, 
Gadú permitiu-se viver 
um tempo de solidão 
e introspecção na produção de seu novo álbum, 
e por conta disso, a artista decidiu tocar todos os 
instrumentos que vestiram o repertório de “Quem 
Sabe Isso Quer Dizer Amor”.

INGRESSOS
Os ingressos para o show estão sendo 

vendidos na bilheteria do Teatro Tobias Barreto 
e também na Loja Hitz (Shopping Jardins) e Site 
Guichê Web. Usuários Unimed têm desconto 
especial. Outras informações através do 
número (79) 3213-0988.

CAPA DA SEMANA

“Quem Sabe Isso Quer 
Dizer Amor” é o novo do 

novo disco da cantora

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FOTOS DIVULGAÇÃO

CENTRO DE BELEZA

Ele já 
percorreu 
várias praças 
de referência 
em cuidados 
com a 
beleza. 
Praticou 
sua arte em 
Buenos Aires, 
fez cursos 
em Paris e 
em Londres. 
Estava 
de malas 
prontas para uma incursão em Moscou quando 
foi surpreendido pela pandemia.Nesta matéria, 

inovação nos cuidados 
com a mesma eficácia
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Ecledson oferece 
uma variedade 
de serviços nos 
tratamentos de 
cabelos e em 
depilações, com 
uma ênfase especial 
nos loiros, além 
de oferecer dicas 
para assegurar 
excelentes 
resultados pós-
tratamento.

DEPILAÇÃO – 
Depilação com cera 
100% descartável, 
sendo importante 
lembrar aos 
clientes os cuidados com a pele antes e depois 
da depilação, que são necessários para garantir o 
efeito duradouro da depilação, como segue:

uFazer esfoliação alguns dias antes para remover 
as células mortas da pele;

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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uEvitar o uso de cremes 
hidratantes ou óleos antes da 
depilação;
uApós a depilação, evitar 
exposição solar no mesmo dia; 
uNão usar produtos que 
contenham álcool na fórmula, 
entre outros cuidados.

Além disso, manter a pele 
hidratada é um cuidado 
importantíssimo para ser 
levado em consideração, antes 
e depois dos procedimentos. 
Vale ressaltar também que a 
depilação não pode ser realizada 
em áreas que contenham verrugas, ferimentos ou 
acne aflorada. Após procedimentos de depilação, 
é necessário tomar cuidado ao se expor ao sol e 
sempre usar protetor solar na área depilada. Além 
disso, evitar a utilização de produtos que contenham 
álcool ou fragrâncias para não irritar a pele.

PROGRESSIVA SEM FORMOL – A escova 
progressiva é um método de alisamento de cabelos 

3/6
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que reduz o volume e o frizz. Quando ela é feita sem 
formol, não ocorrem diversos efeitos colaterais, como, 
por exemplo, queimaduras no couro cabeludo, queda 
de cabelos, ardência nos olhos, falta de ar, dor de 
cabeça, enjoo, vômitos entre outros.

CUIDADOS APÓS ESCOVA PROGRESSIVA OU 
SELAGEM SEM FORMOL – Após a realização 
de progressivas, ou selagem, sem formol existem 

4/6
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alguns cuidados que devem ser seguidos para 
fazer o método durar por mais tempo nos fios e 
para manter a saúde capilar.

O recomendado é evitar o uso de shampoo 
de limpeza profunda ou anti-resíduo, bem 
como produtos de cosméticos visto que 
eles têm o poder de retirar o produto 
do alisamento, diminuindo a vida útil da 
progressiva. Sempre usar um bom produto de 
salão indicado pelo profissional.

Use e abuse de tratamentos como hidratação, 
reconstrução, nutrição; monte o seu cronograma 
capilar com um dos excelentes profissionais do 
“Ecledson Centro de Beleza” e tenha um lindo e 
duradouro resultado para o seu cabelo.

TENDÊNCIAS: OS LOIROS NO MUNDO – O 
loiro varia entre estilos e tonalidades: quentes, 
neutras e frias, tornando a tendência mais 
democrática, de forma a combinar com todos 
os gostos e tons de pele. A verdade é que 
hoje em dia há uma infinidade de opções para 
quem quer deixar os fios descoloridos. Apesar 

5/6
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de não existirem regras quando o assunto é a 
cor do cabelo, o platinado, acinzentado, com 
mesclas de tons cinza e prata é ideal para 
quem deseja um visual moderno.

Exigindo bastante cuidado e manutenção, o loiro 
é um clássico que nunca sai de moda, apenas vai 
adquirindo novas roupagens ao longo dos anos. 
Um exemplo é a moda do cabelo perolodor, que 
parece nunca desaparecer, a cada momento surge 
uma atriz, cantora, recorrendo a essa tendência.

“VOCÊ PODE RODAR O MUNDO E SEU 
CABELO LOIRO ESTARÁ NA MODA” – Isso é o 
que afirma o expert Ecledson. Um tom platinado 
deve ser feito apenas por um profissional 
qualificado. É um cabelo para quem tem 
personalidade e para que ele impacte e continue 
saudável é preciso investir em reconstrução e 
hidratação, finaliza Ecledson.

Ecledson Centro de Beleza 
fica situado na rua Teixeira de Freitas, 175, no 
bairro Salgado Filho, o telefone é 3246-4011

6/6
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SOCIEDADE

O Ministério Público de Sergipe vai realizar 
um seminário para discutir soluções e debater 
a necessidade da realização da licitação do 
transporte público em Aracaju. O evento será 
realizado no auditório do órgão, a partir das 9h 
do dia 13 de junho. O MP decidiu fazer o evento 
após a solicitação do vereador Ricardo Marques 
(Cidadania), maior defensor da licitação. Entre 
os palestrantes estão confirmados a promotora 
Fernanda Moreira, do Ministério Público de Alagoas. 
Ela foi a responsável por realizar todo o processo 
de licitação de Maceió que ocorreu com a união 
entre diversos órgãos de controle e fiscalização, 
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Após 02 anos de pausa em seu curso, o @
topshottrader , Kleidir Barbosa, operador do 
mercado financeiro, resolveu abrir nova turma 
presencial em Aracaju nos dias 20,21 e 22 de 
agosto. Após um tour pelo Brasil nas cidades 
de BBS, RJ, SP, SSA e AJU, Kleidir havia se 
concentrado em um novo projeto, por isso tanto 
tempo sem aulas. Bom para quem quer aprender 
operar bolsa de valores com esse que consta 
em seu currículo + de 800 alunos presenciais e 
+1.000 on-line. Quem sabe, sabe! l

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

além do poder executivo. O evento vai contar ainda 
com a participação do Dr. Fábio José da Silvia, 
controlador interno do TCE de Sergipe.l
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O mercado de 
trabalho está 
cada vez mais 
competitivo e a 
tendência dessa 
competitividade 
aumentar já não 
é mais segredo 
para ninguém! 
Pensando 
nisso, a PMU 
Artist Amanda 
Emídio, está 
ofertando cursos 
exclusivos de 
micropigmentação de sobrancelhas e extensão 
de cílios, com preços acessíveis. O objetivo é 
profissionalizar mulheres que sonham com a tão 
esperada independência financeira e mais do que 
nunca, estão cientes da importância dos cursos 
profissionalizantes, isso porque eles podem 
ser o diferencial. Os interessados em participar 
é só entrar em contato através do Instagram              
(@studioamandaemidio) ou pelo WhatsApp 
(79) 9 9999-6980. Não perca a oportunidade! l
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O mês de junho 
é marcado pelas 
tradicionais Festas 
Juninas, que prestam 
homenagem aos 
santos padroeiros: 
São João, Santo 
Antônio e São Pedro. 
A caracterização 
ganha acessórios e 
maquiagens típicas, 
além de combinações 
em xadrez e muita 
mistura de cores. Para entrar no clima, a nail 
designer Anna Moser, proprietária do Studio Anna 
Moser, em Aracaju, preparou várias novidades de 
unhas artísticas para você se divertir no “arraiá”. 
Para conferir tudo e agendar horário basta seguir 
o Instagram (@studioannamoser). O espaço fica 
localizado no Empresarial Vila Nova, sala 4, avenida 
Pedro Paes Azevedo, nº 784, Salgado Filho. l

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Inaugurada em setembro de 2021, a Oncoradium 
– Centro Oncológico de Aracaju tem realizado 
um importante trabalho de conscientização 
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sobre o câncer. Com o apoio da imprensa, o 
Centro de Tratamento, por meio de seu corpo 
clínico, tem compartilhado informações sobre 
prevenção e alertado para a importância do 
diagnóstico precoce dos diversos tipos da 
doença. A unidade em Aracaju é a 10ª da 
Rede Onco, grupo referência no tratamento 
oncológico no Norte e Nordeste do país l

Maio é mês festa para a veterinária Candice Garcia! 
É que a especialista em felinos está celebrando 
o aniversário de quatro anos da sua clínica 
veterinária, a Toca dos Gatos. A comemoração 
foi realizada no último dia 19, e reuniu toda a sua 
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A médica Mirene Morais, 
certificada internacionalmente 
em Medicina Endocanabinóide, 
é referência em Sergipe 
quando o assunto trata-se de 
Cannabis Medicinal. Ela tem pós-
graduação pelo Hospital Sírio 
Libanês e é especialista em dor 
pela Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). l

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

equipe. Localizada na avenida Acrísio Cruz, em 
Aracaju, a clínica é a única em Sergipe exclusiva 
para os felinos. Os tutores adoram! l
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Grace Franco, 
head da TV Atalaia 
e da Agência Vc 
Vahle, participou 
do Podcast 
‘Com Tudo’, 
apresentado pelo 
jornalista Luiz 
Prado. A networker 
falou sobre sua carreira profissional, vida pessoal 
e planos para o futuro. O Podcast traz convidados 
todas às quintas-feiras ao vivo pelo YouTube. 
Inscreva-se no canal da TV Atalaia e acompanhe!. l

A cardiolgista Dra. Juliane 
Seabra Garcez foi aprovada 
com o certificado da 
Sociedade Internacional de 
CardioOncologia -  ICOS 
(Internacional CardioOncologia 
Society). A médica, conhecida 
por seu humanismo e 
simpatia, é a primeira 
certificada do Norte-Nordeste. 
Um verdadeiro sucesso ! l
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JOANNA EM ITABAIANA E ARACAJU
A cantora Joanna está de volta a Sergipe com seu 
novo show ‘Eletroacústica’ e vai se apresentar 
em Itabaiana, a partir das 19h, do dia 19 de 
agosto na Associação Atlética de Itabaiana com 
convidados especiais, com produção da Navarro 
Comunicação. No dia seguinte, 20 de agosto, às 
19h, a artista é a atração da Feijoada Nordestina 
no Externato São Francisco de Assis, em Aracaju, 
que vai contar com a participação de cantores 
locais. Os shows são beneficentes em prol da 
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ARRAIÁ DO CHICO
O Externato São Francisco de Assis vai realizar 
mais uma edição do Arraiá do Chico no dia 18 
de junho, a partir das 14h na sede da instituição, 
em Aracaju. O evento vai ser comandado Zanny 
– A Braba do Piseiro, Maraísa – A Dama do 
Forró, Otávio Neto e Mário do Forró, com direito 
a comidas típicas, barraca do beijo e muitas 
surpresas. O evento vai ser apresentado pelos 
jornalistas Fredson Navarro, Denise Gomes e 
Marcele Machado e os ingressos já podem ser 
adquiridos da sede do Externato. Os ingressos 

2/8ROTEIRO CULTURAL

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

instituição. O de Itabaiana vai colaborar também 
com a Obra Social Irmã Dulce, do município. 
Joanna vai recordar seus grandes sucessos 
cantando ‘Tô fazendo falta’, ‘Amanhã Talvez’, 
‘Felicidade’, ‘Um sonho a dois’, ‘A Padroeira’, 
‘Amor Bandido’, ‘Mãezinha do Céu’, ‘Teu caso sou 
eu’, ‘Nosso Amor’, Treze de Maio’, ‘Momentos’, 
e celebrando seus mais de 40 anos de carreira. 
O primeiro lote dos ingressos estão sendo 
vendidos na Ótica Thaís (Itabaiana) e no Externato 
São Francisco de Assis (Aracaju) e através do 
WhatsApp (79) 99952-3503. l
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estão sendo vendidos por R$ 20 na sede do 
Externato São Francisco de Assis que fica na 
Avenida Edézio Vieira de Melo, 585 – Suissa, 
Aracaju. Outras informações através do número 
(79) 3224-3509. l
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MARIA GADÚ
A cantora Maria Gadú está de volta a Aracaju 
e vai celebrar seus 20 anos de carreira com o 
show ‘Quem sabe isso quer dizer amor’ que será 
apresentado no dia 3 de junho, a partir das 20h30 
no Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. A censura é 
de 14 anos e o show vai seguir todos os protocolos 
e decretos governamentais para garantir a 
segurança de todos. Neste show especial, Maria 
Gadú reverencia a Música Popular Brasileira e se 
revela multi-instrumentista no novo projeto. A 
artista vau apresentar regravações de nomes como 
Marisa Monte, Caetano Veloso, Gonzaguinha e 
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NU’ZS EM ARACAJU
Criando uma nova imagem para as canções de 
Chico Buarque de Hollanda, o duo ‘NU’ZS (que 
tem sua origem em nudez, despir-se...) está em 
turnê pelas principais cidades do país e a capital 
dos sergipanos, Aracaju, está na agenda de 

Rita Lee, além de executar todos os instrumentos 
gravados nas canções, em atuação inédita em sua 
carreira. Intitulado “Quem Sabe Isso Quer Dizer 
Amor”, o quarto álbum de estúdio de Maria Gadú 
acabam de chegar às plataformas digitais. l
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PAULO RICARDO
Um dos principais nomes da música do pop rock nos 
anos 80 e 90, o cantor Paulo Ricardo vai aterrissar 
na capital sergipana para cantar seus grandes 
sucessos. O show vai ser acústico e intimista, ‘Voz 
e Violão’, no Teatro Tobias Barreto, a partir das 21h 
no dia 1º de junho. É mais uma realização local da N 
Produções. Em sua nova turnê, Voz e Violão, os fãs 
irão se surpreender ao ouvir clássicos como “Olhar 
43” e “Rádio Pirata” em versões mais despojadas, 
cruas, viscerais, que remetem ao folk e ao blues, pais 
do rock’n’roll. Também vão descobrir novas nuances 
em baladas como “A Cruz e a Espada” e “Tudo por 

apresentações, e no dia 16 de julho, às 20h30, os 
artistas aterrissam no palco do Teatro Atheneu 
para única apresentação do show ‘Chico Buarque 
- Um Outro Olhar’, com reopertório recheado por 
clássicos, lógico, de Chico.  Música que fizeram 
história no repertório de Chico como: ‘Tatuagem’, 
ganham riffs de guitarra e sintetizadores, dando 
um ar meio rock’roll à canção. O repertório inclui 
ainda as canções, ‘Sem Açúcar’, ‘Sob Medida’, 
‘Olhos nos Olhos’, entre outras. Ingressos à venda 
na bilheteria do Teatro e pelo site Sympla. l
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MATUÊ E HUNGRIA NO BEAT FEST
O maior fenômeno do trap do país, Matuê, vai 
fazer seu primeiro show em Aracaju no dia 8 
de julho durante o Beat Fest Aracaju que vai 
contar ainda com Hungria e promete reunir uma 
multidão de fãs. No show de estreia na capital 
sergipana, o artista vai fazer o lançamento do seu 
novo álbum “Máquina do Tempo” que já atingiu 
quase 5 milhões de reproduções em 24 horas. Já a 

Nada“. No set list 
do show ainda 
estão os hits “Dois“, 
“London, London” 
e “Flores Astrais“, 
sucesso do Secos & 
Molhados. E haverá 
um feat super 
especial, Zeeba, na 
faixa “Eu Não Sei“, 
parceria dos dois, 
lançada no “Novo 
Álbum” de 2016.“Voz e Violão” tem arranjos nunca 
vistos, executados com muita emoção por Paulo 
Ricardo e Ícaro Scagliussi. l
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canção que dá nome ao álbum chegou ao primeiro 
lugar do ranking, com 897 mil plays. Com letras 
acompanhadas de rimas que retratam realidades 
sociais, ele lançou “Quer Voar” e voltou a ocupar 
o primeiro lugar no Spotify Brasil. Em menos de 
24 horas de lançamento, a nova faixa do cantor já 
contava com mais de 851 mil streams. O trapper 
(mistura de rap, música eletrônica e barulhos 
repetitivos) conseguiu quebrar o recorde de melhor 
estreia de álbum no Spotify Brasil. Todas as sete 
faixas musicais do novo trabalho entraram no Top 
15 da parada das mais ouvidas da plataforma. l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram @navarrocomunicacao também! l
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ITA MARES EM ITABAIANA 
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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CALCINHA PRETA LANÇA DVD 
Com 26 anos de sucesso e muita história para 
contar e cantar, Calcinha Preta prova a cada ano 
a sua consagração, com hits que fazem parte da 
trilha sonora de novelas e da vida real de seus 
fãs. Em comemoração a isto, a banda divulgou 
o CP Day que consiste em um dia inteiro de 
lançamentos, de hora em hora. No total, são 24 
músicas especiais, que, junto às faixas Paulinha e 
Venha me amar, já lançadas, fazem parte do DVD 
Como não amar- ao vivo em Belém. l
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VAI VOANDO LIMA TURISMO
Sergipe recebeu a franquia da agência ‘Favela 
Vai Voando’ que chegou em parceria com a 
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‘Lima Turismo’. A loja 
fica localizada na 
Avenida 1 - número 
149 – no Conjunto 
João Alves, em Nossa 
Senhora do Socorro. 
Referência no turismo 
nacional desde 2009, 
a agência se destaca 
com a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos 
os públicos com 
destino para qualquer 
local do Brasil com 
passagens aéreas 
ou de ônibus e 
hospedagem nos melhores estabelecimentos 
com preços baixos. Agora é possível viajar e se 
programar para pagar em até 12 vezes no boleto 
(sem consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as suas 
próximas viagens. Outras informações através do 
número (79) 9 8155-0163 e do Instagram 
@Vai_Voando_LimaTurismo. l
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca 
comemora o sucesso do Arrumadíssimo 
Cozinha Afetiva com a grande demanda nos 
finais de semana. Agora Dally começa a ir 
mais longe e assumir comando do cardápio 
de eventos. Então é uma ótima opção para 
garantir que a festa de confraternização 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 242 -30/5/2022 – 231

7/10CIRCULANDO

O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

ou aniversário vai contar com o melhor da 
culinária. o cuidado, bom gosto e tempero de 
Dally fazem toda a diferença e quem contrata 
aprova e quer mais. Tudo feito com muito 
amor. O cardápio é variado e conta com uma 
diversidade como feijoada, arrumadinho, baião 
de 2, arretado, rabada, buchada, sarapatel e 
tem sobremesa também. Parabéns a Dally 
pela qualidade e dedicação. Siga o Instagram 
@ArrumadissimoAju ou entre em contato 
através do número (79) 99975-0758 ou do 
WhatsApp (79) 99946-0758. l
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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MALHARIA 
VEOMAR
Localizada 
no Centro de 
Nossa Senhora 
da Glória, 
a Malharia 
Veomar se 
destaca na 
produção de 
confecção de 
fardas, abadás 
e camisas 
personalizadas, 
jalecos, pijamas, 
baby-doll e 
máscaras que agora são acessórios obrigatórios 
e todos precisam usar para se proteger contra o 
novo coronavírus. Em pouco tempo, a malharia se 
tornou referência e passou a atender demandas 
de todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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CESTAMOR AJU
A Cestamor Aju acaba de ser inaugurada em 
Aracaju como uma opção de presentear com 
carinho e muito sabor em cestas artesanais de 
café da manhã, lanche da tarde e opções de 
frios e vinhos e cervejas. Além das cestas finas, 
também organiza kits recepções de maternidade 
e executivos. Os pedidos podem ser feitos 
via direct no Instagram @cestamoraju , pelo 
WhatsApp (79) nn99135-3135 ou através e-mail 
cestamor.aju@gmail.com. l
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